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Anápolis vai às urnas decidir 
que rumo pretende seguir

Candidados fecham 
campanha com troca 
de críticas e acusações

MÁRCIO CORRÊA 
(PL)

ANTÔNIO GOMIDE
(PT)

Pesquisas mostram  
postulante do PL à 
frente na reta final

Estão aptos a votar 
neste domingo, 27, 

292.665 eleitores
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O governador Ronaldo Caia-
do afirmou na quarta-feira, 213, 
que o Governo de Goiás não vai 
cobrar dos motoristas o Seguro 
Obrigatório para Proteção de Ví-
timas de Acidentes de Trânsito 
(SPVAT), que até 2020 era cha-
mado como DPVAT e foi extinto 
por ação do governo federal. "O 
Governo de Goiás não vai aderir 
a essa pouca vergonha e não vai 
cobrar DPVAT de ninguém", ga-
rantiu o chefe do Executivo esta-
dual em vídeo gravado para suas 
redes sociais. O DPVAT estava 
extinto há cinco anos, mas foi re-
criado, aprovado no Congresso 
Nacional neste ano e sancionado 
pelo presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva em maio. No entanto, o 
governador de Goiás assegurou 
que a cobrança do imposto não 
será incluída junto ao Imposto 
sobre Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA), emitido 
pelo Detran Goiás. 

www.dmanapolis.com.br

painelpainelDMDM
Caiado descarta cobrança 

no estado de Goiás do novo 
SPVAT, criado pela União

AQUI NÃO

Incondicional

UBS Guanabara

Monitoramento

Abstenção

O vereador Suender Silva (PL) circula 
nos grupos de mensagem publicação em 
que dá apoio ao candidato a prefeito de 
Goiânia, Fred Rodrigues. Esta semana 

Fred foi acusado de ter fornecido infor-
mações falsas sobre sua formação acadê-
mica ao TSE e à Assembleia Legislativa.

Nesta sexta-feira, 25, à 10 horas, a Pre-
feitura de Anápolis entrega a reforma de 

mais uma Unidade Básica de Saúde (UBS), 
executada com recursos do programa 
‘Anápolis Investe’. Desta vez no Jardim 
Guanabara, região norte da cidade. É 

aguardada presença do prefeito, vereado-
res, outras autoridades e moradores.

O presidente da Agência Reguladora 
do Município (ARM), Róbson Torres, 

divulgou nota das redes sociais, na qual 
informou que de 120 bairros monitorados, 
apenas um reportou informação de "água 
suja". E avalia que a Saneago “está fazendo 

o dever de casa em Anápolis”. 

A abstenção em Anápolis, que no 1º 
turno das eleições municipais de 2024 

atingiu nível histórico de 28,71% (84.023 
eleitores). Se forem considerados a abs-
tenção, votos brancos e votos nulos na 
eleição majoritária 96.976 eleitores não 
votaram em candidatos. E agora, no 2º 

turno?

A Assembleia Legislativa de Goiás (Ale-
go) aprovou 105 projetos de lei em dife-
rentes fases de votação, na manhã desta 
quinta-feira, 24, em pleno feriado do ani-
versário de 91 anos de Goiânia. Entre as 
iniciativas assinadas pela Governadoria 
destacam-se a prorrogação do prazo para 
adesão ao programa de renegociação fiscal 
do Estado, medidas de apoio à educação e 
o aumento do repasse para a Fundação de 
Apoio ao Hospital das Clínicas. Já entre as 
matérias da Casa estão novidades como 
a regulamentação do patrocínio estatal 
a projetos privados e a meia-entrada em 
eventos para quem trabalha nas eleições.

Deputados aprovam 105 projetos na 
Alego durante feriado desta quinta, 24

PLANETA ENGENHARIA torna público que a Empresa AN-
DREILTON GONÇALVES DE MIRANDA -  87734460178, CNPJ: 
17.485.009/0001-32, requereu a Secretaria Municipal de Obras, 
Meio Ambiente e Serviços Urbanos de Anápolis, a Licença Am-
biental de Funcionamento para a Atividade de Serviços de bor-
racharia para veículos automotores, na Avenida Patriarca S/N, 
Quadra 01, Lote 17, Bairro de Lourdes, Anápolis – GO.

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO
NOTIFICANTE: REALIZA EMPREENDIMENTOS ANÁPOLIS III 

SPE – LTDA
NOTIFICADOS: FERNANDA BATISTA MACEDO

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO – PRAZO DE 15 (QUINZE) DIAS.

A REALIZA EMPREENDIMENTOS ANÁPOLIS III SPE – LTDA, 
pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ sob o número 
36.982.375/0001-41, estabelecida na Avenida Brasil Sul, 2480, Vila 
Santa Rita, Anápolis, GO, na forma da lei, fazem saber a todos quan-
tos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, que por 
ele NOTIFICA a senhora FERNANDA BATISTA MACEDO, inscrita 
no CPF sob o nº 015.761.681-90, nos seguintes termos.

O NOTIFICADO celebrara junto à NOTIFICANTE contrato de pro-
messa de compra e venda tendo por objeto o apartamento 1005, 
bloco 01 do empreendimento EDIFÍCIO UNIQUE TOWER.

Ocorre que o NOTIFICADO firmou em contrato, o pagamento do 
imóvel mediante recursos próprios e contratação de financiamento 
bancário.

Contudo, ultrapassado o prazo contratual, não foi providenciado a 
contratação do financiamento, estando, portanto, em mora quanto 
ao adimplemento do preço do imóvel.

Assim sendo, fica o NOTIFICADO expressamente constituído em 
mora, e que, no prazo de 15 (quinze) dias contados deste edital, 
apresente o contrato de financiamento bancário devidamente fir-
mado junto ao agente financeiro que melhor lhe convir. 

Lembrando que os valores devidos ficam acrescidos dos encargos 
moratórios, além do já previsto a título de reajustamento contratual, 
razão pela qual requeremos que entre em contato conosco para au-
ferir o valor atualizado do financiamento a ser contratado

Posto isso, caso não ocorra o cumprimento do aqui disposto, o con-
trato firmado ficará automaticamente rescindido de pleno direi-
to nos termos do contrato e artigo 1º do Decreto Lei 745/69 com a 
redação alterada pelo artigo 62 da Lei 13.097/15, independente de 
nova notificação.

Em caso de rescisão, será aplicada a multa contratual devida.

Uberlândia, 23 de outubro de 2024.

REALIZA EMPREENDIMENTOS ANÁPOLIS III SPE – LTDA

EDITAL DE ABERTURA DE PRAZO PARA O EXERCÍCIO DO DIREI-
TO DE OPOSIÇÃO À CONTRIBUIÇÃO ASSISTENCIAL CONFOR-

ME TERMO ADITIVO A CCT

O SINDICATO DOS EMPREGADOS EM EMPRESA DE SEGURAN-
ÇA, VIGIA E VIGILANTES DO MUNICÍPIO DE ANÁPOLIS- SIND-
VIG, CNPJ:14.478.991/0001-27, ATRÁVES DE SEU PRESIDENTE, 

NO USO DE SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS E ESTATUTÁRIAS 
POR MEIO DESTE EDITAL, INFORMAR AOS TRABALHADORES 

PERTENCENTES À CATEGORIA PROFISSIONAL NO ÂMBITO DE 
REPRESENTAÇÃO DA EMTIDADE, QUE ESTÁ EM VIGÊNCIA O 

TERMO ADITIVO DA CCT DE CÓDIGO GO 000691/2023, E QUE O 
DIREITO DE OPOSIÇÃO À TAXA NEGOCIAL LABORAL APROVA-

DA EM ASSEMBLEIA GERAL REALIZADA NA SEDE DO SINDI-
CATO EM 18 DE OUTUBRO  DE 2023 DEVERÁ SER EXERCIDO A 

PARTIR DO DIA 28/10/2024 ATÉ O DIA 01/11/2024, das 08:30HS às 
16:00HS, PRESENCIAL E INDIVIDUAL (EM  DUAS VIAS), NA SEDE 
DO SINDICATO, SOB PENA DE SER CONSIDERADA INEXISTEN-

TE. ANÁPOLIS-GO, 25 DE OUTUBRO de 2024. HEBER DIAS DA 
SILVA – PRESIDENTE SINDVIG ANÁPOLIS
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ORISVALDO PIRES

Das dez pesquisas de in-
tenção de voto para prefei-
to de Anápolis, registradas 
e com divulgação prevista 
para o período de 21 a 27 
de outubro, três publica-
ram seus resultados até esta 
quinta-feira, 24. Outras seis 
serão divulgadas desta sex-
ta-feira, 25, até o dia da elei-
ção, domingo, 27. Um recor-
te que considera os números 
que constam das pesquisas 
realizadas pelos institutos 
Veritá, Goiás e Opção, apre-
senta, em média, 60,21% 
das intenções de votos em 
Márcio Corrêa (PL) e 36,91% 
para Antônio Gomide (PT). 

Juntas a três pesquisas ou-
viram 2.132 eleitores anapo-
linos, no período de 18 a 23 
de outubro. O Instituto Ve-
ritá, especificamente, ouviu 
810 eleitores no período de 
18 a 23. Sua margem de erro 
é de 3,5 pontos percentuais 
(p.p.) para mais ou para me-
nos. Foi divulgada na quar-
ta-feira, 23, pela CNN Bra-
sil. E apresentou 59,7% de 
intenções de votos (válidos) 
para Márcio Corrêa e 40,3% 
para Antônio Gomide. 

O Veritá apontou dife-
rença de 19,4 p.p. em favor 
de Corrêa. É o levantamen-
to que apresenta os meno-
res percentuais de brancos/
nulos e de indecisos. Res-
pectivamente 2% e 0,3%. Na 
pesquisa do Instituto Goi-
ás, divulgada nesta quinta-
-feira, 24, as intenções de 
voto para o candidato do PL 
chegam a 60,63%, a maior 
quantidade entre as três 
pesquisas de recorte. E o 
candidato do PT, na Goiás, 
atinge a menor quantidade, 
30,74%. Neste levantamento 
a diferença entre os dois é de 
29,89%, também o maior ín-
dice do recorte. 

O Goiás Pesquisas ouviu 
475 eleitores, a menor quan-
tidade de entrevistados en-
tre as 10 pesquisas anuncia-
das para esta semana. Tem 
também a mais alta margem 
de erro entre todas: 4,49 p.p. 
Nela os votos brancos/nulos 
chegam a 3,79% e os indeci-
sos a 4,84%. Suas entrevistas 
foram realizadas nos dias 22 
e 23 de outubro. Foi divulga-
da pelo portal Mais Goiás. 

Nesta quinta-feira, 24, 
também foi publicado o re-
sultado da pesquisa reali-
zada pelo Instituto Opção, 
encomendada pelo jornal 
Opção. Foram entrevistados 
847 eleitores, nos dias 22 e 
23 de outubro. A margem de 
erro é de 3,5 p.p. Segundo 
o levantamento do Opção, 
os brancos/nulos chegam 

a 5,7% e os indecisos 3,4%. 
Nesta pesquisa, as intenções 
de voto em Márcio Corrêa 
somam 60,3% e, em Antônio 
Gomide, 39,7%. Uma dife-
rença de 20,6%.

RETA FINAL
Outras seis pesquisas de 

intenção de voto têm divul-
gação prevista de agora até 
domingo, 27. Pelo menos 
três delas têm publicação 
agendada para esta sex-
ta-feira, 25: Serpes/O Po-
pular; Igape/TV Record; e 
Podium/Diário do Estado. 
No sábado, 26, véspera da 
eleição, deve ser publicada 

pesquisa do Instituto Lupa/
MV9 Portal Político. E, no 
domingo, 27, dia do pleito, 
está prevista a divulgação da 
pesquisa do Instituto Cerra-
do/T10 Mídia. 

Outra pesquisa, que no 
registro no sistema do TSE 
previa divulgação na terça-
-feira, 23, tem publicação 
aguardada pela esta sex-
ta-feira, 25: Voga/Jornal 
Contexto. Todas elas foram 
registradas até cinco dias 
antes da eleição, conforme 
exige a legislação. E vão nor-
tear, até os últimos momen-
tos, o comportamento de 
coordenações de campanha 

e dos candidatos. 
A Serpes ouve 601 elei-

tores nos dias 24 e 25, com 
margem de erro de 4 p.p. O 
Igape, de 22 a 24 de outu-
bro, ouviu 600 eleitores, com 
margem de erro de 4 p.p. O 
Podium também ouviu 600 
eleitores, nos dias 23 e 24, 
e tem margem de erro de 4 
p.p. O Voga fez sua consulta 
de 18 a 20 de outubro, ouviu 
800 eleitores e tem margem 
de erro de 3,5 p.p.

O instituto Lupa Pesquisa, 
de Anápolis, informou a rea-
lização de consulta e a divul-
gação dos dados na véspera 
da eleição, dia 26. O Lupa 

Pesquisas vai realizar 600 
entrevistas, com margem de 
erro de 4 pontos percentuais 
para mais ou para menos. O 
levantamento foi contratado 
pela MV9 Portal Político. 

O Cerrado Pesquisas, 
em seu registro, informou 
que vai ouvir 820 eleitores e 
prevê divulgação para o dia 
da eleição, 27 de outubro. 
A margem de erro é de 3,5 
p.p. A pesquisa foi contrata-
da pela empresa T10 Mídia 
e Comunicação, gestora do 
jornalismo da Rádio Man-
chester FM, do DM Anápolis 
e do DM Anápolis on-line, 
ao custo de R$ 3,5 mil. 

Pesquisas, em média, projetam 
frente de 23,29% para Márcio
Recorte se refere às três pesquisas divulgadas até esta quinta-feira, 24; até domingo serão 10 levantamentos realizados

OPÇÃO/VERITÁ/GOIÁS

Márcio Corrêa (PL) e Antônio Gomide (PT): neste domingo, 27, um dos dois será eleito prefeito de Anápolis para mandato de 2025 a 2028
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DA REDAÇÃO 

O médico cardiologista 
Geraldo Espíndola (Rede), 
candidato a vice-prefeito na 
chapa de Antônio Gomide 
(PT), afirmou nesta quin-
ta-feira, 24, que a eleição 
para a prefeitura de Aná-
polis não pode ser decidida 
com base em marketing ou 
sentimentos momentâne-
os. "É necessário voltar um 
pouco à realidade e perce-
ber que, além das pesquisas 
e dos sentimentos, há uma 
questão puramente prática 
e pragmática: a vida da cida-
de", destacou Espíndola, em 
crítica à chapa adversária.

Espíndola, que tem 44 
anos de carreira como car-
diologista clínico, gran-
de parte deles dedicados à 
Santa Casa de Misericórdia 
de Anápolis, ressaltou sua 
experiência não só na área 
da saúde, mas também na 
gestão pública. Ele foi vere-
ador da cidade e presidente 
da Câmara Municipal, além 
de ter presidido a primeira 
Lei Orgânica do município. 
"Conheço profundamente 
os problemas do SUS, em 
todos os seus detalhes, des-
de a formação de equipes, 
equipamentos e recursos, 
até mesmo os fluxos dentro 
do hospital", citou.

Questionado sobre a for-
mação médica dos dois can-
didatos a vice — ele, cardio-
logista clínico, e Dr. Walter 
Vosgrau (MDB), cirurgião 
e vice na chapa de Márcio 
Corrêa (PL) —, Espíndola 
reconheceu que ambos têm 
formações importantes, mas 
ressaltou a relevância de 
sua experiência prática em 
gestão hospitalar e na ad-
ministração pública. "Nesse 
quesito, existe, vamos dizer, 
um 'empate técnico'. Tenho 
a impressão de que sou mais 
velho que ele, mas não co-
nheço bem o currículo dele. 
Posso falar do meu", disse 
o candidato, sem deixar de 
destacar suas quatro déca-
das de dedicação à medicina 
e sua atuação como diretor 
técnico da Santa Casa por 19 
anos.

Além da trajetória na 
saúde, Espíndola mencio-
nou seu envolvimento com 
a educação. Como vice-pre-
sidente da Associação Edu-
cativa Evangélica, entidade 
mantenedora da UniEvan-
gélica, ele reforçou que sua 
participação ativa na forma-
ção de novos profissionais da 
saúde ao longo dos últimos 
36 anos também o qualifica 
para enfrentar os desafios 
que uma administração mu-
nicipal exige. "Fui presiden-

te do Sindicato dos Médicos 
de Anápolis e tesoureiro da 
Associação Médica de Aná-
polis, durante a época de sua 
construção", recordou.

PESQUISAS
Com o segundo turno 

marcado para o próximo 
domingo, 27, Espíndola 
também abordou as pesqui-
sas eleitorais que colocam 
Márcio Corrêa à frente na 
disputa. Embora reconheça 
que o cenário atual favore-
ça o adversário, o candidato 
mostrou-se confiante de que 
uma virada ainda é possível. 
"Assim como no futebol, o 
jogo só termina quando o 
árbitro apita. Nós só teremos 
o resultado verídico mesmo 
no dia 27, às 17 horas, com 
todas as urnas fechadas", 
afirmou, ressaltando que as 
pesquisas não devem ser vis-
tas como definitivas e que o 
eleitor tem o poder de reava-
liar sua escolha até o último 
momento.

Espíndola também fez du-
ras críticas à postura que ele 
percebe na campanha ad-
versária, citando que muitos 
apoiadores de Márcio Cor-
rêa já estariam discutindo a 
distribuição de cargos antes 
mesmo da eleição ser decidi-
da. "Agora, vejo o adversário 

já loteando a prefeitura, dis-
tribuindo cargos. Isso está 
acontecendo, inclusive, nas 
ruas e nas redes sociais, com 
pessoas já falando sobre isso, 
até brigando. Temos a im-
pressão de que eles já acham 
que ganharam e que tudo 
está decidido", relatou.

REJEIÇÃO
Quando questionado so-

bre a rejeição ao Partido dos 
Trabalhadores (PT) em Aná-
polis, Espíndola reconheceu 
que ela é significativa, mas 
criticou o que chamou de 
uma campanha de descons-
trução da imagem do parti-
do. "Foi feito um grande tra-
balho de desconstrução, com 
xingamentos e avaliações to-
talmente fora da realidade", 
afirmou. Espíndola ressaltou 
que, apesar das críticas ao 
partido, o PT tem um papel 
social importante, especial-
mente na defesa das causas 
trabalhistas e na implemen-
tação de políticas públicas 
que beneficiam a população 
em áreas como moradia e in-
fraestrutura.

Ele também comentou 
sobre as tentativas de asso-
ciar negativamente o nome 
de Antônio Gomide ao ex-
-presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva. "O outro candida-

to se refere ao candidato do 
PT como sendo 'do Lula', e 
eu acho que isso deveria ser 
considerado uma honra. O 
Lula é o maior líder político 
do Brasil, não há outro igual 
há 60 anos", defendeu o mé-
dico.

ARTICULAÇÃO
Outro ponto destacado 

por Geraldo Espíndola foi a 
questão da governabilidade, 
um tema central na sua críti-
ca à chapa de Márcio Corrêa. 
Ele expressou preocupação 
com a falta de articulação 
que, segundo ele, a adminis-
tração do adversário poderia 
enfrentar com os governos 
federal e estadual, caso elei-
to. "Infelizmente, a chapa 
que está à frente nas pesqui-
sas não representa segurança 
para a administração públi-
ca. A administração pública 
é algo sério, que exige muita 
responsabilidade", reforçou.

Espíndola destacou que 
a falta de apoio do governo 
federal e a dificuldade de re-
lacionamento com o governo 
estadual podem prejudicar 
diretamente a população de 
Anápolis, principalmente em 
áreas essenciais como saúde, 
educação, desenvolvimento 
econômico e infraestrutura. 

Ele lembrou das conquis-

tas obtidas durante as ges-
tões de Antônio Gomide, em 
parceria com o governo fede-
ral, e reforçou a importância 
de manter esse diálogo ativo 
para garantir investimentos 
para o município. "Dos 10 
viadutos construídos, nove e 
meio foram feitos durante o 
governo do PT. As casas do 
programa Minha Casa Minha 
Vida, construídas nos últi-
mos anos em Anápolis, foram 
feitas pelo PT", declarou.

VOSGRAU
A equipe de jornalismo 

da Rádio Manchester FM 
informou que o candidato a 
vice-prefeito Walter Vosgrau 
(MDB), também foi convi-
dado a participar da rodada 
de entrevistas com os can-
didatos a vice-prefeito neste 
segundo turno. Entretando, 
o médico teria informado 
de sua impossibilidade em 
participar, por motivos parti-
culares, que envolveriam ati-
vidade profissional, na con-
dição de médico. A produção 
enviou mensagens a ele du-
rante o dia, com intuito de 
que pelo menos pudesse 
gravar entrevista, para veicu-
lação no programa do dia se-
guinte, mas até o fechamento 
desta edição o candidato não 
havia dado retorno. 

“Além de pesquisas e sentimentos, 
há algo prático: a vida da cidade”
Candidato a vice de Gomide defende experiência administrativa e critica a postura de "já ganhou" que percebe no lado oposto

ENTREVISTA MANCHESTER FM

O médico cardiologista Geraldo Espíndola (Rede) participou do espaço aberto pela Rádio Manchester FM aos candidatos a vice-prefeito de Anápolis
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Parabéns, Goiania!
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Daniel Vilela será 
homenageado pelos 
prefeitos goianos com 
Prêmio Íris Rezende

Redação

No próximo dia 04 de de-
zembro o vice-governador Da-
niel Villela receberá, no Centro 
de Convenções de Goiânia, o 
Prêmio Iris Rezende Macha-
do, concedido pela Federação 
Goiana de Municípios (FGM). 
Segundo Haroldo Naves, presi-
dente da FGM, “esta é a maior 
honraria do municipalismo 
goiano”.

Destinado a personalidades 
que se destacaram pela contri-
buição ao desenvolvimento dos 
municípios de Goiás, a escolha 
de Daniel Villela reconhece sua 
atuação e compromisso com as 
causas municipalistas no esta-
do.

A premiação ocorre dentro 
do Encontro Anual de Gesto-
res, que ocorrerá nos dias 04 e 
05 de dezembro no Centro de 
Convenções de Goiânia. Serão 
dois dias intensivos, com mais 

de trinta temas técnicos para as 
mais variadas áreas da admi-
nistração pública, como com-
pliance, previdência própria, 
finanças, assistência social, 
educação e saúde, entre outras.

“Esperamos em torno de mil 
pessoas por dia, entre prefei-
tos, primeiras-damas, secretá-
rios municipais e vereadores”, 
explicou o presidente Haroldo 
Naves. Também haverá uma 
Feira de Exposições durante o 
evento, em que entidades como 
Sebrae, Tribunal de Contas dos 
Municípios, Caixa e Conselho 
Regional de Contabilidade, 
além de empresas comerciais, 
terão estandes para o atendi-
mento dos prefeitos e gestores 
de uma forma geral.

O Governo Federal, por 
meio da Secretaria de Relações 
Institucionais, é um dos parcei-
ros do evento e contará com es-
trutura para atendimentos dos 
prefeitos.
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Eleitores não podem 
ser presos, a não ser em 
casos de flagrante ou por 
sentença condenatória

 Agência Brasil

Eleitores não poderão ser 
presos desde terça-feira (22). 
A proibição está na legislação 
eleioral e é aplicada cinco dias 
antes do segundo turno das 
eleições, que será realizado no 
próximo domingo (27). A regra 
exclui prisões em flagrante ou 
casos de prisões determinadas 
a partir de sentença criminal 
condenatória por crime ina-
fiançável ou desrespeito a sal-
vo-conduto.

A restrição seguirá válida até 
29 de outubro, dois dias após a 
votação.

No próximo domingo (27), 
cerca de 33,9 milhões de elei-
tores de 15 capitais e 36 mu-
nicípios voltam às urnas para 
eleger os prefeitos que dispu-
tam os cargos. Não há segundo 

turno para a disputa ao cargo 
de vereador. 

A regra, porém, não vale em 
três situações: em flagrante de-
lito ou em virtude de sentença 
criminal condenatória por cri-
me inafiançável, ou ainda por 
desrespeito a salvo-conduto de 
outros eleitores, impedindo o 
exercício do voto.

Também ficam fora da regra 
aqueles que cometerem crimes 
eleitorais no dia do pleito, 27 
de outubro, como usar alto-fa-
lantes e amplificadores de som; 
promover comício ou carreata; 
realizar boca de urna; divulgar 
propaganda de partido político 
ou candidato; tentar convencer 
eleitor a votar em determinada 
candidatura ou partido; ou im-
pulsar propaganda eleitoral na 
internet.

O prefeitável Sandro 
Mabel (ele é do 
União Brasil) tem uma 
forte relação com os 
movimentos sociais, em 
especial, o movimento 
comunitário. Uma 
de suas promessas 
é estar sempre 
ouvindo as lideranças 
dos quatro quadrantes da Capital e implementar 
ações que contemplem as demandas apresentadas 
pelos moradores. Sandro tem recebido apoio de 
várias lideranças, dentre elas, Ulisses Sousa, um dos 
representantes da Vila União; Nadir Almeida (com ele 
na foto), liderança do Setor Novo Horizonte, Ailton 
Oliveira, presidente da Associação dos Moradores do 
Novo Horizonte e vários outros líderes comunitários. Do 
Novo Horizonte, as lideranças Luciana, Rubinho, Ronaldo 
e Jetro, todos, apoiam Sandro, que, de fato, tem hoje 
grande apoio das lideranças da Região Sudoeste, que 
contempla bairros populosos e importantes para o 
desenvolvimento e crescimento da cidade.

lEmpreendedora por natureza, 
Glória Damaso comanda com 
muito sucesso a Essencial Copeiras 
de Luxo, referência nos eventos e 
festas mais importantes de Goiânia 
e vários municípios do interior 
goiano. Aniversariante dessa quinta 
feira, Glória comemora a data com 
familiares e amigos. 
lA morte do escritor, poeta e letrista Antônio Cícero, que 

morreu eutanasiado (morte assistida), na Suíça, mostra 
que as leis no Brasil ainda estão deverás atrasadas e não 
permite esta prática. 
lA bets estão conseguindo ‘driblar’ a determinação 

do governo federal em tirar do ar àquelas que estão 
funcionando de forma irregular. O ‘jeitinho brasileiro’.
lNos EUA, em alguns estados, um morto e várias pessoas 

contaminadas depois de comerem um dos sanduíches 
vendidos pela rede McDonalds, o Quarterão.  
l’Todavia, como está escrito: ‘Olho nenhum viu, ouvido 

nenhum ouviu, mente nenhuma imaginou o que Deus 
preparou para aqueles que o amam.’ - Salmos 127:3-5

Lideranças comunitárias 
querem Sandro prefeito

Carestia
Certinho! Eduardo Sattamini, 
presidente do grupo de 
energia Engie no Brasil, diz 
que o Brasil é um País de 
energia barata, mas que 
cobra uma tarifa cara dos 
usuários do sistema. 

Energia 
Produzida com recursos 
naturais, que pertencem à 
todos brasileiros, a energia 
cobrada no Brasil, seu preço, 
não passa de uma grande 
vergonha tendo em vista 
as tarifas praticadas em 
países desenvolvidos. 

Mutirão
Acontece hoje o VIII  
Mutirão de Reconstrução 
Mamária do Hospital 
de Câncer Araújo Jorge 
- ACCG, celebrando a 
campanha Outubro 
Rosa. Serão operadas 11 
pacientes previamente 
mastectomizadas  
para o tratamento 
do Câncer de Mama. 
 
Organização
O Mutirão, realizado desde 
2016, já atendeu mais de 
120 pacientes com a cirurgia 
plástica reparadora da 
mama e é organizado pelos 
cirurgiões plásticos Bruno 
Carvalho, Pablo Rassi e 
Andrea Pimentel.

Grande equipe
A ação conta ainda com 
a participação da equipe 
multidisciplinar do Hospital 
Araújo Jorge e de outros 17 
médicos cirurgiões plásticos 
e residentes voluntários.

Difícil!
Se não bastassem suas 
torcidas organizadas, o 
Brasil é obrigado a aguentar 
a torcida do Penharol, do 
Uruguai, que provocou 
quebra-quebra no Rio. 

Na Folha
Prefeitável, Fred Rodrigues foi 
matéria da ‘Folha de S. Paulo’. 
Razão: não ter o diploma de 
Direito e se dizer ‘formado’ 
no curso. A PUC negou que 
ele tenha se formado lá. 

Infelizmente
As ruas de Goiânia viraram 
um grande autódromo! 

‘COMO DISSE O PRESIDENTE ERDOGAN NA ASSEMBLEIA GERAL DA ONU, GAZA SE TORNOU O MAIOR CEMITÉRIO DE CRIANÇAS E MULHERES DO MUNDO. ESSA INSENSATEZ 
AGORA SE ALASTRA PARA CISJORDÂNIA E PARA O LÍBANO. EVITAR UMA ESCALADA E INICIAR NEGOCIAÇÕES DE PAZ TAMBÉM É CRUCIAL NO CONFLITO ENTRE UCRÂNIA E 

RÚSSIA’, DISCURSO DO PRESIDENTE LULA, POR VIDEOCONFERÊNCIA, NA REUNIÃO PRESIDENCIAL DA CÚPULA DO BRICS EM KAZAN, NA RÚSSIA

Residência médica no HGG 
As inscrições para o 
Programa de Residência 
Médica e Multiprofissional 
do Hospital Estadual 
Dr. Alberto Rassi – HGG 
podem ser realizadas 
até o dia 30 de outubro. 
O processo seletivo 
ofertado pela Secretaria 
de Estado da Saúde (SES/
GO) contempla vagas para os profissionais de Enfermagem, 
Fisioterapia, Fonoaudiologia, Nutrição e Psicologia, além 
das áreas médicas como Cirurgia Geral, Medicina Intensiva, 
Neurologia, Nefrologia, Reumatologia, entre outros, com 
duração de dois a três anos. Interessados poderão consultar 
os editais no site do Instituto Verbena, da Universidade 
Federal de Goiás (UFG).

Muita MPB, samba no Quintal do Jajá  
O último domingo de outubro (dia 27) será marcado por um 
show de samba, MPB e forró pé de serra no espaço cultural 
Quintal do Jajá, no Centro de Goiânia. A apresentação será 
do cantor JP Silva, que virá diretamente do Rio de Janeiro 
para o evento, e pelos músicos Pompílio Machado (pandeiro 
e caixa), Willian Silva A casa ficará aberta das 12 às 18 horas 
nesse dia, com o show começando às 13h30.

Daniel Vilela: defesa do municipalismo na vida pública
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Caiado: “Quem se omite do voto
não contribui com a democracia”

Helton Lenine

Em contagem regressiva 
para o segundo turno das elei-
ções municipais, o governador 
Ronaldo Caiado (União Brasil) 
fez um apelo para que os elei-
tores goianos compareçam às 
urnas no domingo (27/10) e 
combatam a abstenção. “Quem 
se omite do voto não contribui 
com a democracia e nem com 
a melhoria de vida das pesso-
as”, declarou ele, durante visita 
à Centrais de Abastecimento de 
Goiás (Ceasa).

Ao lado do candidato a pre-
feito pela coligação União por 
Goiânia, Sandro Mabel (UB), 
Caiado caminhou pelas bancas 
para conversar com produto-
res e comerciantes. “Peço que, 
por favor, não deixem de ir às 
urnas. Vamos votar. O cidadão 
não pode abrir mão do seu di-
reito de voto”, afirmou o gover-
nador, para quem a escolha de 
um bom gestor vai impactar 
positivamente toda a socieda-
de goianiense por anos.

O governador lamentou o 
atual cenário da capital, que 
enfrenta dificuldades em vá-
rias áreas, como coleta de lixo, 
atendimento em saúde e sobre-
carga no sistema de educação. 
“Para resolver os problemas de 
Goiânia, precisamos de uma 
pessoa que tenha coragem”, 

comentou, apontando Sandro 
Mabel como nome certo para 
gerir a cidade. “Não se esco-
lhe um candidato pelo núme-
ro, mas pelo caráter, perfil e 
competência. Sandro é um 
empresário, sabe trabalhar e 
reconhece a realidade de quem 
trabalha”, frisou.

Ainda pela manhã, o gover-
nador participou, mais uma vez 
ao lado de Mabel, de carreata 
pela Região Norte de Goiânia. 
O ato começou no Setor Itatiaia 
e passou por diversos bairros 
até o Jardim Guanabara. O vi-
ce-governador Daniel Vilela 
também participou da agenda.

Voto com consciência
Durante o ato, Mabel refor-

çou que votar com consciên-
cia no próximo domingo é dar 
condições para que a capital 
seja reerguida. “Quero convi-
dar os que foram e os que não 
foram às urnas no primeiro 
turno para que não deixem de 
votar no 44 no próximo do-
mingo. Vamos dar uma vitória 
importante para Goiânia, com 
gente experiente à frente”, dis-
se. “Vamos garantir um gestor, 
um administrador. Junto com 
o governador Caiado, vamos 
fazer um trabalho espetacular 
pela cidade”, projetou.

No primeiro turno, Goiâ-

nia teve uma abstenção alta 
– 28,23% - o que preocupa o 
governador, “Temos que estar 
motivados, participar do pro-
cesso eleitoral e escolher os 
melhores candidatos. A quali-
dade de vida das pessoas nas 
cidades depende de uma boa 
escolha dos governantes. Goi-
ânia precisa sair desse maras-
mo e experimentar uma gestão 
qualificada nos próximos qua-
tro anos”.

Ronaldo Caiado ressaltou 
sua confiança em Mabel, des-
tacando que ele possui as qua-
lificações necessárias para re-
vitalizar Goiânia e solucionar 
os problemas crônicos enfren-

tados pela cidade nos últimos 
anos. “O povo pede melhoria 
no atendimento em saúde, va-
gas no ensino infantil, uma ci-
dade bonita e sem lixo nas ruas. 
Mabel é quem vai consertar a 
cidade e garantir os avanços”, 
referendou o governador.

Sandro Mabel agradeceu o 
apoio de Caiado, enfatizando a 
parceria e a disposição de am-
bos em trabalhar juntos. “Te-
mos a capacidade de fazer o 
que precisa ser feito e temos o 
melhor governador do Brasil ao 
nosso lado”, celebrou.

Ao lado de Sandro 
Mabel, governador pede 
ao eleitor de Goiânia 
comparecimento às urnas 
neste segundo turno

Ronaldo Caiado: mobilização dos eleitores para o segundo turno em Goiânia

Mabel: vantagem sobre adversário 
chega a 17 pontos, mostram pesquisas

Cloves Reges

A quatro dias da realiza-
ção do segundo turno, San-
dro Mabel (União Brasil) 
amplia a vantagem na cor-
rida pela Prefeitura de Goi-
ânia e tem pelo menos 15 
pontos percentuais de frente 
sobre Fred Rodrigues (PL). 
Os números são dos levanta-
mentos do Opção Pesquisas 
e Igape divulgados nesta se-
gunda-feira (21).

Na simulação do Opção 
Pesquisas, divulgada pelo 
Jornal Opção, Mabel tem 
57,3% dos votos válidos con-
tra 42,3% de Rodrigues. A 
vantagem do candidato do 
União Brasil é de 15,4 pontos 
percentuais. Na primeira ro-
dada divulgada pelo institu-
to em 16 de outubro, Mabel 
tinha 54,7% contra 45,3% do 
candidato do PL. Em uma se-
mana, a distância cresceu 6 
pontos, passando de 9,4 para 
15,4 pontos.

Em votos totais, o Opção 
Pesquisas mostra Mabel com 
50,4% das intenções de voto. 
Fred marca 36,9%. Brancos e 
nulos são 7,3% e os indeci-
sos 5,2%, o que indica mar-
gem estreita para qualquer 

mudança nos dias finais da 
campanha na capital.

Igape
O Instituto Igape, contra-

tado pela TV Atual Record 
News, também divulgou 
uma nova pesquisa sobre a 
disputa pela Prefeitura de 
Goiânia. Sandro Mabel lide-
ra com 58,5% dos votos váli-
dos. Fred Rodrigues fica com 
41,5%. No Igape, a distância 
entre os dois é de 17 pontos 
percentuais.

Na estimulada, Mabel tem 
52,9% das intenções de voto, 
enquanto Fred é lembrado 
por 37,6%. A frente do can-
didato do União Brasil é de 
15,3 pontos percentuais na 
estimulada. Brancos e nulos 
somam 3,2%, enquanto os 
indecisos são 6,3%.

O Opção Pesquisas entre-
vistou 1007 eleitores nos dias 
19 e 20 de outubro. A mar-
gem de erro é de 3,1 pontos 
percentuais para mais ou 
para menos. O levantamento 
foi registrado na Justiça Elei-
toral com o protocolo GO-
03075/2024. Já o Igape rea-
lizou 800 entrevistas no dia 
18 de outubro. A margem de 
erro é de 3,4 pontos percen-

tuais. A pesquisa foi regis-
trada no TSE com o número 
GO-02453/2024.

Apoio de Caiado
A prioridade é, de acordo 

com o governador Ronaldo 
Caiado, reforçar a mensagem 
aos eleitores sobre a necessi-
dade de um gestor honesto, 
preparado e aberto às parce-
rias para a cidade de Goiâ-
nia, com a eleição de Sandro 
Mabel (UB). Um dos exem-
plos são as iniciativas para 
impulsionar os negócios na 
Feira Hippie, maior feira de 

rua da América Latina. “Fa-
remos uma parceria ampla, 
com orçamento do Estado 
e da Prefeitura, em parceria 
com a Secretaria da Retoma-
da e o Sebrae, para aumentar 
o crédito oferecido de até R$ 
5 mil”, explicou Caiado. “Vo-
cês são responsáveis pela 
comercialização de produtos 
produzidos em vários muni-
cípios, geram emprego, ri-
queza e estabilidade econô-
mica”, elogiou.

Além da criação da linha 
de crédito, Mabel assumiu o 
compromisso de melhorar a 

cobertura e drenagem da fei-
ra, demanda antiga dos per-
missionários e frequentado-
res. “Vamos trocar as lonas 
das barracas por telhas iso-
térmicas, para diminuir o ca-
lor e ficar mais confortável. E 
sem custos para os feirantes”, 
assegurou o candidato. “Te-
mos que fazer também um 
grande trabalho de drena-
gem para que a feira, mesmo 
em dias de chuva forte, te-
nha condições de receber as 
pessoas que vêm aqui fazer 
suas compras”, acrescentou.

Sandro Mabel (UB) e Fred Rodrigues (PL): disputa pela prefeitura de Goiânia
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Caiado: “Quem se omite do voto
não contribui com a democracia”

Helton Lenine

Em contagem regressiva 
para o segundo turno das elei-
ções municipais, o governador 
Ronaldo Caiado (União Brasil) 
fez um apelo para que os elei-
tores goianos compareçam às 
urnas no domingo (27/10) e 
combatam a abstenção. “Quem 
se omite do voto não contribui 
com a democracia e nem com 
a melhoria de vida das pesso-
as”, declarou ele, durante visita 
à Centrais de Abastecimento de 
Goiás (Ceasa).

Ao lado do candidato a pre-
feito pela coligação União por 
Goiânia, Sandro Mabel (UB), 
Caiado caminhou pelas bancas 
para conversar com produto-
res e comerciantes. “Peço que, 
por favor, não deixem de ir às 
urnas. Vamos votar. O cidadão 
não pode abrir mão do seu di-
reito de voto”, afirmou o gover-
nador, para quem a escolha de 
um bom gestor vai impactar 
positivamente toda a socieda-
de goianiense por anos.

O governador lamentou o 
atual cenário da capital, que 
enfrenta dificuldades em vá-
rias áreas, como coleta de lixo, 
atendimento em saúde e sobre-
carga no sistema de educação. 
“Para resolver os problemas de 
Goiânia, precisamos de uma 
pessoa que tenha coragem”, 

comentou, apontando Sandro 
Mabel como nome certo para 
gerir a cidade. “Não se esco-
lhe um candidato pelo núme-
ro, mas pelo caráter, perfil e 
competência. Sandro é um 
empresário, sabe trabalhar e 
reconhece a realidade de quem 
trabalha”, frisou.

Ainda pela manhã, o gover-
nador participou, mais uma vez 
ao lado de Mabel, de carreata 
pela Região Norte de Goiânia. 
O ato começou no Setor Itatiaia 
e passou por diversos bairros 
até o Jardim Guanabara. O vi-
ce-governador Daniel Vilela 
também participou da agenda.

Voto com consciência
Durante o ato, Mabel refor-

çou que votar com consciên-
cia no próximo domingo é dar 
condições para que a capital 
seja reerguida. “Quero convi-
dar os que foram e os que não 
foram às urnas no primeiro 
turno para que não deixem de 
votar no 44 no próximo do-
mingo. Vamos dar uma vitória 
importante para Goiânia, com 
gente experiente à frente”, dis-
se. “Vamos garantir um gestor, 
um administrador. Junto com 
o governador Caiado, vamos 
fazer um trabalho espetacular 
pela cidade”, projetou.

No primeiro turno, Goiâ-

nia teve uma abstenção alta 
– 28,23% - o que preocupa o 
governador, “Temos que estar 
motivados, participar do pro-
cesso eleitoral e escolher os 
melhores candidatos. A quali-
dade de vida das pessoas nas 
cidades depende de uma boa 
escolha dos governantes. Goi-
ânia precisa sair desse maras-
mo e experimentar uma gestão 
qualificada nos próximos qua-
tro anos”.

Ronaldo Caiado ressaltou 
sua confiança em Mabel, des-
tacando que ele possui as qua-
lificações necessárias para re-
vitalizar Goiânia e solucionar 
os problemas crônicos enfren-

tados pela cidade nos últimos 
anos. “O povo pede melhoria 
no atendimento em saúde, va-
gas no ensino infantil, uma ci-
dade bonita e sem lixo nas ruas. 
Mabel é quem vai consertar a 
cidade e garantir os avanços”, 
referendou o governador.

Sandro Mabel agradeceu o 
apoio de Caiado, enfatizando a 
parceria e a disposição de am-
bos em trabalhar juntos. “Te-
mos a capacidade de fazer o 
que precisa ser feito e temos o 
melhor governador do Brasil ao 
nosso lado”, celebrou.

Ao lado de Sandro 
Mabel, governador pede 
ao eleitor de Goiânia 
comparecimento às urnas 
neste segundo turno

Ronaldo Caiado: mobilização dos eleitores para o segundo turno em Goiânia

Mabel: vantagem sobre adversário 
chega a 17 pontos, mostram pesquisas

Cloves Reges

A quatro dias da realiza-
ção do segundo turno, San-
dro Mabel (União Brasil) 
amplia a vantagem na cor-
rida pela Prefeitura de Goi-
ânia e tem pelo menos 15 
pontos percentuais de frente 
sobre Fred Rodrigues (PL). 
Os números são dos levanta-
mentos do Opção Pesquisas 
e Igape divulgados nesta se-
gunda-feira (21).

Na simulação do Opção 
Pesquisas, divulgada pelo 
Jornal Opção, Mabel tem 
57,3% dos votos válidos con-
tra 42,3% de Rodrigues. A 
vantagem do candidato do 
União Brasil é de 15,4 pontos 
percentuais. Na primeira ro-
dada divulgada pelo institu-
to em 16 de outubro, Mabel 
tinha 54,7% contra 45,3% do 
candidato do PL. Em uma se-
mana, a distância cresceu 6 
pontos, passando de 9,4 para 
15,4 pontos.

Em votos totais, o Opção 
Pesquisas mostra Mabel com 
50,4% das intenções de voto. 
Fred marca 36,9%. Brancos e 
nulos são 7,3% e os indeci-
sos 5,2%, o que indica mar-
gem estreita para qualquer 

mudança nos dias finais da 
campanha na capital.

Igape
O Instituto Igape, contra-

tado pela TV Atual Record 
News, também divulgou 
uma nova pesquisa sobre a 
disputa pela Prefeitura de 
Goiânia. Sandro Mabel lide-
ra com 58,5% dos votos váli-
dos. Fred Rodrigues fica com 
41,5%. No Igape, a distância 
entre os dois é de 17 pontos 
percentuais.

Na estimulada, Mabel tem 
52,9% das intenções de voto, 
enquanto Fred é lembrado 
por 37,6%. A frente do can-
didato do União Brasil é de 
15,3 pontos percentuais na 
estimulada. Brancos e nulos 
somam 3,2%, enquanto os 
indecisos são 6,3%.

O Opção Pesquisas entre-
vistou 1007 eleitores nos dias 
19 e 20 de outubro. A mar-
gem de erro é de 3,1 pontos 
percentuais para mais ou 
para menos. O levantamento 
foi registrado na Justiça Elei-
toral com o protocolo GO-
03075/2024. Já o Igape rea-
lizou 800 entrevistas no dia 
18 de outubro. A margem de 
erro é de 3,4 pontos percen-

tuais. A pesquisa foi regis-
trada no TSE com o número 
GO-02453/2024.

Apoio de Caiado
A prioridade é, de acordo 

com o governador Ronaldo 
Caiado, reforçar a mensagem 
aos eleitores sobre a necessi-
dade de um gestor honesto, 
preparado e aberto às parce-
rias para a cidade de Goiâ-
nia, com a eleição de Sandro 
Mabel (UB). Um dos exem-
plos são as iniciativas para 
impulsionar os negócios na 
Feira Hippie, maior feira de 

rua da América Latina. “Fa-
remos uma parceria ampla, 
com orçamento do Estado 
e da Prefeitura, em parceria 
com a Secretaria da Retoma-
da e o Sebrae, para aumentar 
o crédito oferecido de até R$ 
5 mil”, explicou Caiado. “Vo-
cês são responsáveis pela 
comercialização de produtos 
produzidos em vários muni-
cípios, geram emprego, ri-
queza e estabilidade econô-
mica”, elogiou.

Além da criação da linha 
de crédito, Mabel assumiu o 
compromisso de melhorar a 

cobertura e drenagem da fei-
ra, demanda antiga dos per-
missionários e frequentado-
res. “Vamos trocar as lonas 
das barracas por telhas iso-
térmicas, para diminuir o ca-
lor e ficar mais confortável. E 
sem custos para os feirantes”, 
assegurou o candidato. “Te-
mos que fazer também um 
grande trabalho de drena-
gem para que a feira, mesmo 
em dias de chuva forte, te-
nha condições de receber as 
pessoas que vêm aqui fazer 
suas compras”, acrescentou.

Sandro Mabel (UB) e Fred Rodrigues (PL): disputa pela prefeitura de Goiânia



SEXTASEXTA--FEIRA, FEIRA, 25  DE OUTUBRO25  DE OUTUBRO DE 2024 DE 2024 8QUINTA E SEXTAQUINTA E SEXTA--FEIRA, FEIRA, 24 E 25 DE OUTUBRO 24 E 25 DE OUTUBRO DE 2024DE 20248 DM

Caiado inaugura três novas
estações do Eixo Anhanguera

Redação

O governador Ronaldo Caia-
do entregou na quarta-feira, 23, 
três estações do Eixo Anhan-
guera. “Além de manter a tarifa 
a R$ 4,30 por tantos anos, esta-
mos avançando na qualidade 
do atendimento à população. 
Isso é algo inédito”, afirmou o 
governador ao conhecer a nova 
Estação Campinas, ao lado do 
Terminal da Praça A. 

O vice-governador Daniel 
Vilela e o secretário-geral de 
Governo, Adriano da Rocha 
Lima, participaram do evento. 
Também foram inauguradas 
oficialmente hoje as Estações 
Jóquei Clube e Mercado Cen-
tral, no Centro de Goiânia. A 
Estação Palmito também será 
entregue nos próximos dias.

O Governo de Goiás inves-
tiu R$ 8,4 milhões na reforma e 
modernização das três estrutu-
ras. Na segunda-feira (28/10), 
começam as obras das estações 
Anicuns, Botafogo e Iquego. A 

meta é concluir a revitalização 
de 19 estações e cinco termi-
nais em 2025. “Até o final do 
ano que vem, vamos entregar 
esse Eixo Anhanguera 100% re-
construído, essa é a grande ver-
dade”, ressaltou Caiado.

O presidente da Companhia 
Metropolitana de Transpor-
tes Coletivos (CMTC), Murilo 
Ulhôa, lembrou que, com as 
entregas de hoje, já são oito es-
tações revitalizadas e em fun-
cionamento - as demais são: 
Lago das Rosas, Universitária, 
Vila Bandeirante, Anhanguera 
e Hemocentro. Na próxima se-
gunda-feira (28/10) começam 
as obras nas Estações Iquego, 
Anicuns e Botafogo. “É uma 
mudança muito importante e 
merecedora para os usuários 
da região metropolitana de 
Goiânia”, disse ele.

As estruturas possuem aces-
sibilidade, sinal wi-fi, torres 
para carregadores de celular e 
painéis informativos que sina-
lizam a previsão de tempo para 
chegada dos ônibus e itinerá-
rios. Por meio de um mapa, é 
possível visualizar a integração 
da rede de transporte coletivo. 
As novas estações também pos-
suem relógio artístico e intera-
tivo, além de catracas com pa-
drão antivandalismo e um mini 
bicicletário.

Outras tecnologias encon-

tradas nos locais são: sistema 
de áudio; duas portarias eletrô-
nicas nas entradas com aces-
sos internos e externos (onde 
o usuário pode acionar ajuda 
dos profissionais da RedeMob 
Consórcio em caso de qualquer 
dificuldade); monitores de led 
semelhantes aos dos aeropor-
tos, trazendo entretenimento e 
informações de utilidade pú-
blica; e câmeras capazes de fa-
zer reconhecimento facial.

O presidente da Metrobus, 

Francisco Caldas, ressaltou 
que a modernização do Eixo 
Anhanguera também passa 
pela troca de veículos. "Neste 
momento, temos dois articu-
lados elétricos modernos com 
ar-condicionado e vamos re-
ceber mais quatro até janeiro. 
Até outubro do ano que vem, 
serão 45 ônibus elétricos. Isso 
é extraordinário. Se contarmos 
com o BRT Norte-Sul, serão 65 
elétricos”, calculou.

A reestruturação do Eixo 

Anhanguera integra o proje-
to Nova Rede Metropolitana 
de Transporte Coletivo (Nova 
RMTC), iniciativa do Governo 
de Goiás que garante melho-
rias para o sistema do transpor-
te público da Grande Goiânia. 
A ação terá investimento de R$ 
1,7 bilhão até 2026, recursos 
provenientes do Governo de 
Goiás e das prefeituras envol-
vidas, em parceria com as con-
cessionárias do serviço (Con-
sórcio Redemob).

Com investimentos de
R$ 8,4 milhões, 
plataformas Campinas, 
Jóquei e Mercado 
Central (Rua 20) foram 
reconstruídas com novos 
recursos tecnológicos

Ronaldo Caiado vistoria Estação Campinas e entrega revitalização de
estruturas do Eixo Anhanguera um dia antes do aniversário da Capital

JÚNIOR GUIMARÃES

Quatro mil refeições
servidas na IV Festa do Pequi

Redação

Até mesmo a chuva resol-
veu esperar o encerramento da 
quarta edição da Festa do Pe-
qui da Ceasa Goiás (Ceasa/GO) 
para começar a cair. O evento 
que já se tornou uma tradição 
em Goiás esse ano reuniu mais 
de três mil pessoas, sendo que 

cerca de quatro mil refeições 
foram servidas, já que o evento 
contou com a maior panela de 
arroz com pequi do mundo. 

A celebração aconteceu em 
10 tendas montadas ao lado do 
Mercado do Produtor (Pedra 
1). A celebração acontece já na 
temporada do pequi e contou 
ainda com apresentação de 
artistas da própria Ceasa, que 
alegrou os trabalhadores e tam-
bém com inaugurações como 
a reconstrução de toda malha 
asfáltica e as revitalizações do 
Mercado Não Permanente do 
Comerciante (GNPC-2), a Pe-
dra 2, onde o fruto é comercia-
lizado de setembro a março de 
cada ano.

Entre as autoridades presen-

tes, deputados federais, estadu-
ais e representantes do secre-
tariado estadual e do cenário 
político local e do interior do 
estado. Entre as autoridades, o 
secretário de Agricultura, Pecu-
ária e Abastecimento, Pedro Le-
onardo Rezende, que destacou 
que o Governo de Goiás é hoje 
um dos grandes incentivadores 
da cadeia produtiva pequizeira 
e que um dos resultados desse 
empenho foi o crescimento de 
21,8 por cento da extração do 
fruto em Goiás. “A produção de 
pequi tem muito a ganhar com 
o fortalecimento das agroin-
dústrias de pequeno porte, que 
podem processar o fruto, trans-
formando o produto e agregan-
do valor”, concluiu ele.

Comida foi preparada 
em caldeirões e na maior 
panela de galinha com 
arroz e pequi do mundo 
que levou mais de mil 
quilos de ingredientes, 
dentre eles 50 sacas do 
fruto

Maior panela de pequi do mundo: quatro
mil refeições foram servidas para os presentes

Parceria do governo e Fieg
oferecem 2 mil vagas em cursos

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio do Goiás Social, firmou 
parceria na quarta-feira (23/10) 
com a Federação das Indústrias 
do Estado (Fieg) para oferecer 2 
mil vagas gratuitas em cursos de 
qualificação profissional volta-
dos à construção civil. “Identi-
ficamos a demanda por mão de 
obra e nossa missão é resolver, 
buscando saídas inteligentes. 
Fomos procurar parceiros ca-
pazes e vamos estabelecer em 

Goiás uma verdadeira escola da 
construção civil", declarou a pri-
meira-dama Gracinha Caiado, 
durante a solenidade de assina-
tura do convênio.

As formações serão ofereci-
das presencialmente pelo Ser-
viço Nacional de Aprendizagem 
Industrial (Senai), em Goiânia, 
e na modalidade à distância. Os 
cursos presenciais são voltados 
para pedreiros, gesseiros para 
sistema de drywall, instaladores 
hidráulicos, assentadores de piso 
e pintores de obras imobiliárias. 

Na educação à distância, há va-
gas para mídias digitais, gráfica, 
automotiva, gestão, alimentos 
e bebidas, meio ambiente, quí-
mica e segurança do trabalho. A 
duração varia de dois a quatro 
meses.

O governo vai investir R$ 1,7 
milhão na contratação do Senai, 
com recursos do Goiás Social. A 
instituição, por sua vez, terá uma 
contrapartida de R$ 600 mil. 
"Muitas pessoas não querem in-
gressar na área de construção ci-
vil por preconceito, mas estamos 

aqui para desmistificar isso. Eco-
nomizamos recursos para pro-
mover uma qualificação mais 
assertiva. Nosso objetivo é tirar 
as pessoas da vulnerabilidade e 
gerar mais empregos", salientou 
o titular da Secretaria da Reto-
mada, César Moura. 

"A missão da indústria é trazer 
competitividade. Infelizmente, 
temos um déficit na mão de obra 
e o governo estadual, sensível 
a isso, firma essa parceria para 
que possamos atender os já pro-
fissionais, mas quem ainda quer 

aprender", disse o presidente 
em exercício da Fieg, André Ro-
cha. A estimativa do Sindicato 
da Indústria da Construção Civil 
(Sinduscon Goiás) é que existem 
pelo menos 5 mil vagas abertas 
no setor na grande Goiânia.

Para fazer inscrição nos cur-
sos, basta procurar a unidade 
do Senai na Vila Canaã, na rua 
Professor Lázaro Costa, nº 348, 
ou a Central Mais Empregos do 
Governo de Goiás, na esquina da 
Avenida Araguaia com a Rua 15, 
no Centro. 
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Houve muitas queixas sobre as estratégias narrativas que 
levaram o bolsonarismo ao poder ou transformou a primeira 
etapa da campanha eleitoral de São Paulo em uma grande 
vitrine para o empresário Pablo Marçal (PRTB), porém, isso 
tem culpa na hesitação de pré-candidatos em assumir agen-
das administrativas claras junto ao eleitor. Alguns meses 
atrás, nessa coluna, havíamos alertado que, caso os pré-can-
didatos à prefeitura de Goiânia não fossem mais ousados e 
precoces na apresentação de um projeto de gestão para Ca-
pital, o eleitor se agarraria a outras pautas, como os temas 
ideológicos, por exemplo. A mesmíssima coisa aconteceu em 
São Paulo, quando os candidatos cederam as provocações 
de Pablo Marçal e partiram para um bate-boca estéril sobre 
política. O eleitor brasileiro, quando não tem um parâmetro 
administrativo para definir em quem votar, parte para uma 
avaliação ao que mais lhe pareça confortável ou mais fami-
liar, algo que a direita e os políticos surgidos das redes sociais 
oferecem, uma imagem próxima do que vivem no dia-a-dia, 
como o discurso de indignação contra o “sistema”, vontade 
de prosperar economicamente, além das pautas de costume, 
que prometem uma sociedade, teoricamente, mais segura. 
2024 era a oportunidade dos políticos mais tradicionais re-
tomarem o protagonismo, mas, não o fizeram. O eleitor tem 
culpa de buscar uma escolha mais fácil ao seu entendimen-
to? Sim. Mas, os políticos precisam evoluir mais, antecipar 
o que desejam mudar ou implementar na gestão pública. A 
próxima eleição promete repetir o debate ideológico e não 
foi por falta de aviso.                   

Faltam três dias para o segundo turno, 
em Goiânia, e candidatos apostam em 
duas estratégias bem definidas 

A campanha de Sandro Mabel (UB) usará a informação 
exibida no plano de governo de Fred Rodrigues (PL), de que 
ele é bacharel em direito pela PUC, algo que foi desmentido 
pela instituição de ensino superior. 

Já, Fred, traz à Goiânia, o casal Bolsonaro, com a intenção 
de segurar os votos da direita e tentar buscar, nas últimas ho-
ras, o voto dos indecisos.   

Com o feriado de hoje, as equipes dos candidatos estão 
formulando as ações estratégicas para a sexta e o sábado, 
quando ainda poderão realizar atividades de rua.       

Para fugir dos debates 
ideológicos, políticos devem 

ser mais ousados

Folguinha do eleitor
O feriado de hoje serve para o 

eleitor ter uma folga das dis-

cussões políticas que tomaram 

conta das redes sociais na últi-

ma semana, principalmente no 

WhatsApp.  

Soltos
Com o anúncio de neutralida-

de de Marconi Perillo (PSDB) 

nas eleições municipais em 

Goiânia, no segundo turno, al-

guns tucanos ficaram contra-

riados. 

É que…
Toda vez que o PSDB adotou 

neutralidade em campanhas 

municipais ou presidenciais, o 

partido conheceu, em eleições 

seguintes, redução de espaço 

político.  

Lá nos EUA
Donald Trump reage e come-

ça a construir uma vitória nas 

eleições americanas do próxi-

mo mês de novembro. Aliás, é 

uma tendência da direita cres-

cer nos momentos finais de 

campanha.     

Aqui no Brasil
Em 2020, 2022 e agora, em 

2024, candidatos da direita 

mostraram que seus eleitores 

costumam se mobilizar nas se-

manas finais das campanhas 

eleitorais.

Onde estão?
Muitos institutos de pesqui-

sa não conseguem alcançar o 

eleitor de direita que surge nas 

urnas após a apuração. É um 

fenômeno mundial que desafia 

sociólogos e cientistas políti-

cos.     

Uma das causas
Após constantes desgastes com 

os institutos de pesquisa em 

2018 e 2022, muitos eleitores 

de direita têm o hábito de não 

responder questionários e tra-

cking telefônicos.     

Invisibilidade
Como não respondem ques-

tionários e outros métodos de 

pesquisa, este eleitor fica com-

pletamente fora das estatísti-

cas, mesmo já possuindo uma 

opção de voto bem definida.  

O que fazer? 
É urgente que os institutos de 

pesquisa, não só no Brasil, mas, 

em todo ambiente democráti-

co, precisam incluir novas me-

todologias que identifiquem 

estes eleitores invisíveis.      

Bolsonaro e Michelle 
reforçam campanha 
de Fred Rodrigues em 
Goiânia na reta final

Redação

Candidato bolsonarista bus-
cando derrotar Sandro Mabel 
(União), apoiado pelo governa-
dor Ronaldo Caiado (União), 
Fred Rodrigues (PL) contará 
mais uma vez com o apoio do 
casal Jair e Michelle Bolsonaro 
na reta final da campanha para 
a prefeitura de Goiânia. Os dois 
estarão na capital goiana na 
quinta-feira (24) e no domingo 
(27), respectivamente.

O ex-presidente Bolsonaro 
estará em Goiânia no próximo 
domingo para acompanhar 
Fred Rodrigues na votação e 
permanecerá na capital goiana 
durante a apuração. Além do 
ex-presidente, o candidato do 
PL estará acompanhado do de-
putado federal Gustavo Gayer 
(PL), principal articulador da 
campanha de Fred, e do sena-
dor Wilder Morais (PL) na ida à 
cabine de votação.

Antes disso, nesta quinta-
-feira, a ex-primeira-dama Mi-
chelle Bolsonaro comparecerá 
a um evento da campanha de 
Fred.

A participação do casal na 
reta final do primeiro turno foi 
considerada decisiva para o 
avanço de Fred Rodrigues, que 
saltou, em uma semana, do ter-
ceiro lugar nas pesquisas para 
terminar primeiro lugar, com 
31,14%. Por isso, a força do bol-

sonarismo é a grande aposta 
da campanha do PL. A estraté-
gia é mirar o eleitor de direita 
que tenha optado por Sandro 
Mabel, apoiado por Caiado, 
que contou com a preferência 
de 27,66% dos votos na primei-
ra rodada da disputa.

A campanha de Fred Rodri-
gues rechaça buscar os votos da 
terceira colocada, a deputada 
federal do PT, Adriana Accor-
si, que teve 24,4% dos votos no 
primeiro turno. A aposta nesse 
caso é em uma grande absten-
ção nos eleitores de esquerda.

Diante da aposta do PL na 
narrativa de ligar a candidatura 
de Sandro Mabel ao PT, suge-
rindo que o candidato buscou 
apoio do partido de Lula, Caia-
do reagiu com um vídeo nas 
redes sociais onde nega a arti-
culação em busca de apoio pe-
tista para a eleição municipal.

A estratégia, segundo fon-
tes da campanha de Mabel, é 
“jogar parado” e naturalmen-
te capitalizar os votos que fo-
ram para a candidata do PT 
no primeiro turno. A avaliação 
é de que o candidato do PL é 
naturalmente rejeitado pelo 
eleitorado de esquerda e que 
Mabel, apesar de representar a 
direita, tem uma postura mais 
ao centro e defende pautas que 
conversam com o eleitor mais 
progressista.

Candidato do PL diz ser 
formado em direito, mas 
universidade nega
Folhapress

O candidato de Jair Bolsona-
ro (PL) à Prefeitura de Goiânia, 
Fred Rodrigues (PL), informou 
à Justiça Eleitoral ter curso su-
perior completo, sendo bacha-
rel em direito, mas a PUC (Pon-
tifícia Universidade Católica) 
de Goiás afirmou que ele não 
concluiu a graduação, tendo 
deixado de cumprir 200 horas 
de atividades complementares 
obrigatórias.

Fred chegou recentemente a 
publicar em suas redes sociais 
parte de seu histórico escolar 
na PUC contendo aprovação 
em diversas disciplinas do cur-
so de direito. Ele escreveu: "Ad-
versário desesperado. Concluí 
o curso de direito na PUC. Tá 
aqui. Mas preferi atuar na área 
digital. Não quis seguir carreira 
de advogado nem atuar no di-
reito".

A manifestação da PUC se 
deu em ação de produção de 
provas movida pela coligação 
do adversário de Fred, o em-

presário Sandro Mabel (União 
Brasil). No documento, a uni-
versidade afirma que Fred in-
gressou na instituição no se-
gundo semestre de 2004, mas 
não completou a matriz curri-
cular completa do curso de di-
reito, "faltando o cumprimento 
das 200 horas de atividades 
complementares, componente 
curricular obrigatório".

A universidade diz ainda 
que o cadastro do hoje candi-
dato a prefeito está desativado 
desde 2013 e que Fred "não co-
lou grau em direito nesta uni-
versidade".

Procurado, o candidato do 
PL disse que as informações 
dadas à Justiça Eleitoral foram 
feitas por sua equipe jurídica, 
a quem determinou a correção 
do erro. Ele acrescentou ainda 
nunca ter escondido não ser 
bacharel em direito, informa-
ção que consta, inclusive, em 
seu perfil na Assembleia Legis-
lativa de Goiás —ele é ex-depu-
tado estadual.
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)
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Houve muitas queixas sobre as estratégias narrativas que 
levaram o bolsonarismo ao poder ou transformou a primeira 
etapa da campanha eleitoral de São Paulo em uma grande 
vitrine para o empresário Pablo Marçal (PRTB), porém, isso 
tem culpa na hesitação de pré-candidatos em assumir agen-
das administrativas claras junto ao eleitor. Alguns meses 
atrás, nessa coluna, havíamos alertado que, caso os pré-can-
didatos à prefeitura de Goiânia não fossem mais ousados e 
precoces na apresentação de um projeto de gestão para Ca-
pital, o eleitor se agarraria a outras pautas, como os temas 
ideológicos, por exemplo. A mesmíssima coisa aconteceu em 
São Paulo, quando os candidatos cederam as provocações 
de Pablo Marçal e partiram para um bate-boca estéril sobre 
política. O eleitor brasileiro, quando não tem um parâmetro 
administrativo para definir em quem votar, parte para uma 
avaliação ao que mais lhe pareça confortável ou mais fami-
liar, algo que a direita e os políticos surgidos das redes sociais 
oferecem, uma imagem próxima do que vivem no dia-a-dia, 
como o discurso de indignação contra o “sistema”, vontade 
de prosperar economicamente, além das pautas de costume, 
que prometem uma sociedade, teoricamente, mais segura. 
2024 era a oportunidade dos políticos mais tradicionais re-
tomarem o protagonismo, mas, não o fizeram. O eleitor tem 
culpa de buscar uma escolha mais fácil ao seu entendimen-
to? Sim. Mas, os políticos precisam evoluir mais, antecipar 
o que desejam mudar ou implementar na gestão pública. A 
próxima eleição promete repetir o debate ideológico e não 
foi por falta de aviso.                   

Faltam três dias para o segundo turno, 
em Goiânia, e candidatos apostam em 
duas estratégias bem definidas 

A campanha de Sandro Mabel (UB) usará a informação 
exibida no plano de governo de Fred Rodrigues (PL), de que 
ele é bacharel em direito pela PUC, algo que foi desmentido 
pela instituição de ensino superior. 

Já, Fred, traz à Goiânia, o casal Bolsonaro, com a intenção 
de segurar os votos da direita e tentar buscar, nas últimas ho-
ras, o voto dos indecisos.   

Com o feriado de hoje, as equipes dos candidatos estão 
formulando as ações estratégicas para a sexta e o sábado, 
quando ainda poderão realizar atividades de rua.       

Para fugir dos debates 
ideológicos, políticos devem 

ser mais ousados

Folguinha do eleitor
O feriado de hoje serve para o 

eleitor ter uma folga das dis-

cussões políticas que tomaram 

conta das redes sociais na últi-

ma semana, principalmente no 

WhatsApp.  

Soltos
Com o anúncio de neutralida-

de de Marconi Perillo (PSDB) 

nas eleições municipais em 

Goiânia, no segundo turno, al-

guns tucanos ficaram contra-

riados. 

É que…
Toda vez que o PSDB adotou 

neutralidade em campanhas 

municipais ou presidenciais, o 

partido conheceu, em eleições 

seguintes, redução de espaço 

político.  

Lá nos EUA
Donald Trump reage e come-

ça a construir uma vitória nas 

eleições americanas do próxi-

mo mês de novembro. Aliás, é 

uma tendência da direita cres-

cer nos momentos finais de 

campanha.     

Aqui no Brasil
Em 2020, 2022 e agora, em 

2024, candidatos da direita 

mostraram que seus eleitores 

costumam se mobilizar nas se-

manas finais das campanhas 

eleitorais.

Onde estão?
Muitos institutos de pesqui-

sa não conseguem alcançar o 

eleitor de direita que surge nas 

urnas após a apuração. É um 

fenômeno mundial que desafia 

sociólogos e cientistas políti-

cos.     

Uma das causas
Após constantes desgastes com 

os institutos de pesquisa em 

2018 e 2022, muitos eleitores 

de direita têm o hábito de não 

responder questionários e tra-

cking telefônicos.     

Invisibilidade
Como não respondem ques-

tionários e outros métodos de 

pesquisa, este eleitor fica com-

pletamente fora das estatísti-

cas, mesmo já possuindo uma 

opção de voto bem definida.  

O que fazer? 
É urgente que os institutos de 

pesquisa, não só no Brasil, mas, 

em todo ambiente democráti-

co, precisam incluir novas me-

todologias que identifiquem 

estes eleitores invisíveis.      

Bolsonaro e Michelle 
reforçam campanha 
de Fred Rodrigues em 
Goiânia na reta final

Redação

Candidato bolsonarista bus-
cando derrotar Sandro Mabel 
(União), apoiado pelo governa-
dor Ronaldo Caiado (União), 
Fred Rodrigues (PL) contará 
mais uma vez com o apoio do 
casal Jair e Michelle Bolsonaro 
na reta final da campanha para 
a prefeitura de Goiânia. Os dois 
estarão na capital goiana na 
quinta-feira (24) e no domingo 
(27), respectivamente.

O ex-presidente Bolsonaro 
estará em Goiânia no próximo 
domingo para acompanhar 
Fred Rodrigues na votação e 
permanecerá na capital goiana 
durante a apuração. Além do 
ex-presidente, o candidato do 
PL estará acompanhado do de-
putado federal Gustavo Gayer 
(PL), principal articulador da 
campanha de Fred, e do sena-
dor Wilder Morais (PL) na ida à 
cabine de votação.

Antes disso, nesta quinta-
-feira, a ex-primeira-dama Mi-
chelle Bolsonaro comparecerá 
a um evento da campanha de 
Fred.

A participação do casal na 
reta final do primeiro turno foi 
considerada decisiva para o 
avanço de Fred Rodrigues, que 
saltou, em uma semana, do ter-
ceiro lugar nas pesquisas para 
terminar primeiro lugar, com 
31,14%. Por isso, a força do bol-

sonarismo é a grande aposta 
da campanha do PL. A estraté-
gia é mirar o eleitor de direita 
que tenha optado por Sandro 
Mabel, apoiado por Caiado, 
que contou com a preferência 
de 27,66% dos votos na primei-
ra rodada da disputa.

A campanha de Fred Rodri-
gues rechaça buscar os votos da 
terceira colocada, a deputada 
federal do PT, Adriana Accor-
si, que teve 24,4% dos votos no 
primeiro turno. A aposta nesse 
caso é em uma grande absten-
ção nos eleitores de esquerda.

Diante da aposta do PL na 
narrativa de ligar a candidatura 
de Sandro Mabel ao PT, suge-
rindo que o candidato buscou 
apoio do partido de Lula, Caia-
do reagiu com um vídeo nas 
redes sociais onde nega a arti-
culação em busca de apoio pe-
tista para a eleição municipal.

A estratégia, segundo fon-
tes da campanha de Mabel, é 
“jogar parado” e naturalmen-
te capitalizar os votos que fo-
ram para a candidata do PT 
no primeiro turno. A avaliação 
é de que o candidato do PL é 
naturalmente rejeitado pelo 
eleitorado de esquerda e que 
Mabel, apesar de representar a 
direita, tem uma postura mais 
ao centro e defende pautas que 
conversam com o eleitor mais 
progressista.

Candidato do PL diz ser 
formado em direito, mas 
universidade nega
Folhapress

O candidato de Jair Bolsona-
ro (PL) à Prefeitura de Goiânia, 
Fred Rodrigues (PL), informou 
à Justiça Eleitoral ter curso su-
perior completo, sendo bacha-
rel em direito, mas a PUC (Pon-
tifícia Universidade Católica) 
de Goiás afirmou que ele não 
concluiu a graduação, tendo 
deixado de cumprir 200 horas 
de atividades complementares 
obrigatórias.

Fred chegou recentemente a 
publicar em suas redes sociais 
parte de seu histórico escolar 
na PUC contendo aprovação 
em diversas disciplinas do cur-
so de direito. Ele escreveu: "Ad-
versário desesperado. Concluí 
o curso de direito na PUC. Tá 
aqui. Mas preferi atuar na área 
digital. Não quis seguir carreira 
de advogado nem atuar no di-
reito".

A manifestação da PUC se 
deu em ação de produção de 
provas movida pela coligação 
do adversário de Fred, o em-

presário Sandro Mabel (União 
Brasil). No documento, a uni-
versidade afirma que Fred in-
gressou na instituição no se-
gundo semestre de 2004, mas 
não completou a matriz curri-
cular completa do curso de di-
reito, "faltando o cumprimento 
das 200 horas de atividades 
complementares, componente 
curricular obrigatório".

A universidade diz ainda 
que o cadastro do hoje candi-
dato a prefeito está desativado 
desde 2013 e que Fred "não co-
lou grau em direito nesta uni-
versidade".

Procurado, o candidato do 
PL disse que as informações 
dadas à Justiça Eleitoral foram 
feitas por sua equipe jurídica, 
a quem determinou a correção 
do erro. Ele acrescentou ainda 
nunca ter escondido não ser 
bacharel em direito, informa-
ção que consta, inclusive, em 
seu perfil na Assembleia Legis-
lativa de Goiás —ele é ex-depu-
tado estadual.
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
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nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)



SEXTASEXTA--FEIRA, FEIRA, 25  DE OUTUBRO25  DE OUTUBRO DE 2024 DE 2024 10QUINTA E SEXTAQUINTA E SEXTA--FEIRA, FEIRA, 24 E 25 DE OUTUBRO 24 E 25 DE OUTUBRO DE 2024DE 202410 DM

Eleições municipais provocam
“lavação de roupa suja” no PT 

Redação

A eleição que vai renovar a 
cúpula do PT, em 2025, é alvo 
de intensa disputa nos bastido-
res entre aliados do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva. Longe 
dos holofotes, enquanto todas 
as atenções estão voltadas para 
o segundo turno dos confron-
tos municipais neste domingo, 
27, petistas com e sem manda-
to fazem articulações para ten-
tar mudar os rumos do partido.

A briga ameaça rachar a cor-
rente Construindo um Novo 
Brasil (CNB), liderada por Lula 
e majoritária na legenda. O 
problema não é apenas entre a 
ala “fiscalista” do PT, represen-
tada pelo ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, e outra que 
se autointitula “desenvolvi-
mentista” e tem a presidente 
do partido, Gleisi Hoffmann, 
como sua porta-voz.

O embate pela cadeira de 
Gleisi vai muito além desses 
clichês e aparências. Por trás de 
tudo há um motivo mais prag-
mático: o próximo presidente 
do PT comandará a campanha 
da reeleição de Lula, em 2026, 
ou o nome que ele escolher 
para a sua sucessão.

Até agora, o cenário das ur-
nas indica um caminho de pe-
dras a ser percorrido pelo PT. 
Não é à toa que o próprio Had-
dad tem dito que a sigla precisa 
começar a construir o “pós-Lu-
la”.

Aliados de Gleisi querem 
antecipar a saída dela do car-
go, prevista para julho de 2025. 
De 5 a 8 de dezembro, o PT fará 
um seminário com o objetivo 
de discutir seus novos desafios 
numa época em que o mundo 
do trabalho muda com a ve-
locidade da luz, as redes so-
ciais criam “fenômenos” como 
Pablo Marçal e o partido ainda 
tem cabeça analógica.

Haverá, ainda, um balanço 
das eleições municipais e já se 
espera uma “lavação de roupa 
suja” por causa do mau desem-
penho petista. Não são poucos 
os que criticam o fato de o PT 
ter deixado de lançar candida-

tos próprios em várias capitais, 
como em São Paulo – onde a le-
genda apoia Guilherme Boulos 
(PSOL) –, para avalizar concor-
rentes de siglas que sustentam 
o governo no Congresso.

“O PT precisa, urgentemen-
te, se abrir e investir em uma 
nova geração de líderes para 
evitar o risco de se tornar um 
mero espectador das mudan-
ças no cenário futuro da políti-
ca”, disse o deputado Reginaldo 
Lopes (PT-MG). “Nesse mo-
mento, o PT e a esquerda têm 
apenas um fio de relação com a 
população mais pobre e os tra-
balhadores, que é o Lula”, afir-
mou o ex-presidente da Câma-

ra João Paulo Cunha (PT-SP).

Partido completa 45 anos
A disputa, agora, é sobre 

como “refundar” o PT. Uma ala 
acha que Gleisi deve passar o 
bastão em fevereiro de 2025 por 
ser uma data simbólica, quan-
do o partido completa 45 anos. 
A ideia desse grupo é deixar o 
deputado José Guimarães (CE), 
líder do governo na Câmara e 
um dos vice-presidentes do PT, 
como interino no comando da 
legenda até julho. É somente 
naquele mês que o PT vai re-
alizar o Processo de Eleições 
Diretas (PED), com voto dos 
filiados, para a escolha de suas 

novas cúpulas municipais, es-
taduais e nacional.

A estratégia da saída anteci-
pada de Gleisi, porém, permi-
tiria a ela assumir um ministé-
rio, uma vez que Lula pretende 
fazer trocas na equipe antes de 
julho. Como mostrou o Esta-
dão, Gleisi é cotada para a Se-
cretaria-Geral da Presidência 
e o Ministério do Desenvolvi-
mento Social.

De quebra, o movimento 
poderia fortalecer Guimarães 
na briga pela presidência do 
PT, meses depois, sobretudo se 
o partido ganhar a prefeitura 
de Fortaleza, neste domingo, 
contra o PL de Jair Bolsonaro. 

Grupo quer antecipar saída 
de Gleisi Hoffmann para 
José Guimarães assumir 
como presidente interino 
até julho, quando sigla 
promove eleições diretas, 
com voto dos filiados, para 
renovar sua cúpula

Gleisi Hoffmann: insucesso do PT nas eleições municipais pode antecipar saída

Inelegível, Bolsonaro diz que será 
candidato à Presidência em 2026

Redação

Mesmo inelegível, o ex-pre-
sidente Jai Bolsonaro (PL) disse 
que será o candidato da direi-
ta à Presidência da República 
em 2026. A declaração foi feita 
ao lado do governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas (Re-
publicanos), em coletiva de 
imprensa após almoço com o 
prefeito Ricardo Nunes (MDB). 
Entretanto, Bolsonaro foi con-
denado duas vezes pelo Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) em 
2023 e se tornou inelegível. Na 
coletiva, o ex-presidente disse 
que sofreu perseguição.

Questionado sobre a próxi-
ma eleição presidencial, Bol-
sonaro respondeu que o can-
didato escolhido "é o Messias" 
— que é seu nome do meio. Ele 
ainda afirmou que "o pessoal 
tem saudade" dele e que é o "ex 
mais amado do Brasil". "Quem 
é o substituto do Lula no Brasil 
na política? Não tem. De Bol-

sonaro? Tem um montão por 
aí. Eu colaborei formando lide-
ranças, e estou muito feliz com 
isso. Só fiz um bom governo e o 
povo reconhece", declarou.

O governador de São Paulo 
reiterou que o candidato da di-
reita será Bolsonaro e não res-
pondeu se planeja disputar o 
cargo. "Eu sou monotemático, 
meu foco agora é a eleição de 
domingo, 27."

Nesta terça-feira (22), Nunes 
fez a primeira aparição públi-
ca ao lado de Bolsonaro desde 
o início da corrida eleitoral. 
Apesar de apoiá-lo à reeleição 
e de ter indicado o seu vice na 
chapa, coronel Mello Araújo, o 
ex-presidente não participou 
ativamente da campanha. "O 
que tinha que ser feito da mi-
nha parte foi feito. Colaborei da 
maneira que pude colaborar. 
Temos aqui o Mello Araújo, in-
dicado por mim, foi aceito por 
todos os partidos coligados", 
explicou.

Jair Bolsonaro se movimen-
tou, pelo país, no primeiro 
turno das eleições municipais, 
reforçando o seu projeto de 
concorrer novamente ao Palá-
cio do Planalto, mesmo cien-
te do impedimento legal. Ele 
apoiou os candidatos do PL às 
prefeituras, principalmente no 
confronto direto com o PT do 
presidente Lula.

Na eventualidade de ficar 
fora do pleito de 2026, a direita 
cogita os nomes de Tarcísio de 
Freitas, Pablo Marçal, Ronaldo 
Caiado, Michelle Bolsonaro, 
Romeu Zema e Ratinho Júnior.

Condenações pelo TSE
Em junho de 2023, o TSE 

condenou o ex-presidente por 
abuso de poder político e uso 
indevido dos meios de comu-
nicação nesta sexta-feira (30). 

Bolsonaro foi condenado 
pela realização de uma reunião 
com embaixadores estrangei-
ros, no Palácio da Alvorada, 

na qual difamou sem provas o 
sistema eleitoral brasileiro. O 
encontro, ocorrido em julho de 
2022, foi transmitido pela TV 
oficial do governo.

Na reunião — realizada às 
vésperas do início do período 
eleitoral — o ex-presidente fez 
ataques às urnas e ao sistema 
eleitoral, repetindo alegações 
já desmentidas de fraudes.

Em novembro, Bolsonaro 
e seu candidato a vice, Braga 
Netto, ainda foram condena-
dos por abuso de poder políti-
co, uso indevido dos meios de 
comunicação e conduta veda-
da a autoridades nas eleições. 
A Corte Eleitoral viu irregulari-
dades na conduta dos dois nos 
eventos do Bicentenário da In-
dependência, em setembro de 
2022. Para os ministros, houve 
uso eleitoral das cerimônias 
públicas, no Rio e em Brasília.

Jair Bolsonaro: no radar a 
candidatura ao Palácio do Planalto
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ANTONIO CICERO (1945-2024)

Você me abriu seus braços

Marcus Vinícius Beck

A
ntonio Cicero, 
célebre poeta 
e letrista, re-
correu à morte 
assistida nesta 

quarta-feira em Zurique, na 
Suíça, onde estava com o ma-
rido Marcelo Pies. Cicero tinha 
79 anos. Diagnosticado com 
Alzheimer, tratava problemas 
neurológicos causados pela 
doença.

Em carta endereçada a ami-
gos, confessou desejo de morte 
digna. “Como sou ateu desde 
a adolescência, tenho cons-
ciência de que quem decide 
se minha vida vale a pena ou 
não sou eu mesmo. Espero ter 
vivido com dignidade e espero 
morrer com dignidade”, disse.

No texto, definiu sua con-
dição nos últimos anos como 
“insuportável”. “Não consigo 
mais escrever bons poemas 
nem bons ensaios de filosofia. 
Não consigo me concentrar 
nem mesmo para ler, que era a 
coisa de que eu mais gostava 
no mundo”, escreveu, acres-
centando que, apesar de tudo 
isso, encontrava-se lúcido 
para reconhecer seu “terrí-
vel” estado.

Nascido no Rio de Janeiro 
em 6 de outubro de 1945, Ci-
cero estudou filosofia na PUC. 
Em seguida, matriculou-se no 
Instituto de Ciências Sociais 
da UFRJ, mas a ditadura mili-
tar o obrigara a sair do Brasil, 
em 1969, meses após o AI-5. 
Concluira a graduação na Uni-
versidade de Londres e, logo 
depois, fez mestrado na Geor-
getown University, nos EUA.

Cicero dominava grego e la-
tim, o que lhe possibilitara ler 
em línguas originais escritos 
de Homero, Píndaro, Horácio 
e Ovídio. Quando retornara 
ao país natal, em meados dos 
anos 1970, iniciou-se na car-
reira de professor universitário 
lecionando filosofia e lógica.

“Na poesia, eu me deleito 
com o relativo e o particular. 
Na filosofia, busco a verdade 
absoluta e universal”, dizia o 
intelectual, homem da pala-
vra, sujeito que levava fé no 
texto e acreditava nas ideias. 

Equilibrando-se entre pensa-
mento filósofo e prática lite-
rária, cultivou escrita desde 
pequeno. Uma de suas investi-
gações, inclusive, era entender 
o que é a arte.

Desde 1995, publicou quase 
dez livros. É dele as obras po-
éticas “Guardar”, “A Cidade e 
os Livros” e “Porventura”, bem 
como a ensaística “Finalidades 
Sem Fim”, indicada ao Jabuti. 
Conforme a Companhia das 
Letras, “O Eterno Agora”, título 
póstumo, sairá em 2025.

Irmã do filósofo, a cantora 
Marina Lima lembra quando 
musicou poesia de Cicero pela 
primeira vez. “Soneto tem rit-
mo todo musical, todo rima-
do. Quando eu li, falei: ‘nossa, 
aqui tem música’. Como eu es-
tava querendo treinar mesmo, 
peguei o papel e musiquei o 
soneto dele”, rememora a artis-
ta, em depoimento pinçado de 
doc exibido pelo canal Arte 1.

Marina mostrou a canção 
para o irmão. “Ele gostou e, a 
partir dali, nasceu intimidade. 

Éramos irmãos e viramos par-
ceiros. Começamos a compor. 
Ele não tinha também pro-
fissão muito definida. Ia ser 
o que no Brasil, na ditadura, 
final dos anos 60? Ia ser filó-
sofo? Ele não ia chegar nem 
na esquina, entendeu? Cicero 
virou compositor comigo, meu 
parceiro.”

Sem banda, a cantora se 
uniu ao irmão. Cicero, por sua 
vez, virou letrista à própria re-
velia. De cara, a censura dita-
torial lhe amordaçou canção 

“Alma Caiada”, impedida de 
ser gravada no disco “Pássaro 
Proibido” (1976) pela voz ini-
gualável de Maria Bethânia. 
“Mas, às vezes, pressinto/ Que 
eu não me enquadro na lei/ 
Minto sobre o que sinto”, ex-
pressava o poeta.

Nos anos seguintes, Cicero 
arquitetou mais versos para 
serem musicados a partir do 
violão moderno tocado por 
Marina, cuja voz recebia po-
esia com rouquidão sensual. 
Essa parceria resulta “Simples 
como Fogo” (1979), álbum em 
que a cantora e compositora 
apareceu tocando guitarra — 
algo incomum na época, pois 
quase não havia instrumentis-
tas.

Música popular
Em termos de populari-

dade, Cicero e Marina expe-
rimentaram auge no início 
dos anos 1980, com elepês “O 
lado Quente do Ser” (1980) e 
“Charme do Mundo” (1981). 
Explodiriam três anos depois 
ao publicarem “Fullgás”, toda-
via. Lançado após 20 anos de 
repressão fardada, em 1984, 
essa obra-prima retrata perío-
do importante da história bra-
sileira recente.

Como que abrindo os bra-
ços e fazendo um país, a dupla 
tomou partido pelo “presen-
te e nele pelo mais full gas e 
mais fugaz”. Ao abrir o disco, 
os ouvintes e as ouvintes en-
contravam folha avulsa, além 
do vinil. Um texto, diferente 
do material gráfico habitual, 
explicava pretensões de Ci-
cero e Maria. Começava ins-
tigante: “Somos brasileiros e 
estrangeiros.”

Na sequência, falavam que 
a “força” do Brasil se origi-
naria “da fusão de todas as 
águas, de todas as correntes 
culturais, da miscigenação”. 
Opunham-se aos defensores 
das raízes na música brasilei-
ra. “Se nossa música é políti-
ca? Nossa música é a nossa 
política. Queremos descobrir 
novas possibilidades: não de 
fazer ‘arte’, mas de viver”, afir-
mavam os irmãos.

Além de “Fullgás”, a du-
pla repetiu parceria em ou-
tros trabalhos dos anos 1980, 
caso de “Pra começar” (1986) 
e “Virgem” (1987), ambos 
bem-sucedidos em matéria 
radiofônica. Cicero e Marina 
atravessaram os anos 1990 
emplacando nas paradas 
“Acontecimentos” e “Deixa 
Estar”. Em 2018, para o disco 
“Novas Famílias”, compuse-
ram o funk “Só os Coxinhas”.

Na literatura e música 
popular, poeta e filósofo 
construiu obra que se 
fará eterna em nossa 
cultura. Imortalizado pela 
ABL e homem da palavra, 
retratou momento 
importante da história 
brasileira recente

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com
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Levava fé no discurso: intelectual transitou pela palavra vocalizada e escrita
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Série retrata 
mulher brasileira

A diversidade da mulher 
brasileira a partir do olhar da 
moda é mote de uma série pro-
duzida em parceria entre Ren-
ner e Globo. Chamada “Toda 
Brasileira Tem”, é exibida no 
GNT, em oito episódios. Com 
apresentação da atriz Lívia Sil-
va, a série se destaca pela plu-
ralidade de narrativas inspira-
doras de sete mulheres reais e 
de diferentes regiões do país.

“Toda Brasileira Tem” mer-
gulha no estilo de sete perso-
nalidades. São pessoas de di-
ferentes origens e perfis, que 
enxergam como a moda sem-
pre esteve presente em sua jor-
nada. Elas são de Minas Gerais, 
Pará, Rio Grande do Sul, Bahia, 
Goiás, Rio de Janeiro e Pernam-
buco.

“O programa é ligado à 
moda, mas também à comuni-
cação com mulheres de todos 
os cantos do Brasil. Não se trata 
apenas de exaltar a diversidade, 
mas de criar um espaço onde 
todas as mulheres possam se 
ver refletidas, valorizando suas 
origens, etnias e estilos”, diz a 
apresentadora Lívia Silva.

“‘Toda Brasileira Tem” é 
uma série produzida em par-
ceria entre Renner e Globo, co-
criada com a agência Paim Uni-
ted Creators, com realização da 
Canarinho Filmes, direção de 
Yasmin Thayná e produção de 
Thais Venosa. (Redação)

Atriz improvisou 
cena de dança

Mariana Ximenes divertiu 
os espectadores de "Mania de 
Você" com o "show" que sua 
personagem Ísis deu no capí-
tulo da última terça-feira, 22, 
na festa de casamento de Mavi 
(Chay Suede) e Viola (Gabz). 
Por uma armação de Mércia, 
a união não aconteceu, mas a 
viúva aproveitou a celebração 
mesmo assim.

"Vesti a Ísis com um vesti-
do que, segundo brincadeira 
do personagem Mavi, era cor 
de "marca texto" e me joguei. 
A cena foi totalmente improvi-
sada, inventei na hora aquele 
espacate, dancei como se não 
houvesse amanhã, à la Ísis, 
bem descompromissada com 
a vida", disse a atriz ao jornal O 
Globo.

Tirando uma folga das arma-
ções de Lady (Thalita Carauta), 
Ísis ainda bebeu algumas taças 
de espumante e dançou até o 
chão na festa, bem ao lado de 
Robson (Eriberto Leão), cau-
sando ciúmes em Fátima (Ma-
riana Santos). (Folhapress)
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Refúgio
O arquiteto goiano Lucas Machado, do Studio Lucas Machado 
Arquitetura, é o responsável pelo ambiente “Refúgio Rio Quente 
Resorts”, na CASACOR Brasília, principal mostra de arquitetura, 
design de interiores e paisagismo.  O projeto arquitetônico do 
espaço é moderno, clean, com elementos naturais como pedras, 
troncos e vegetação local e traz curvas que remetem à Serra de 
Caldas Novas, que emoldura o complexo goiano da Aviva.

As amigas Cláudia Oliveira e Simone Domingues brindaram a nova 
idade de Viviane Valente (centro) em prestigiada noite na Época Arte & 

Vinho, no Setor Marista

Juliana Aráujo (Eleonora Hsiung Atelier) e Valquíria Marques

William Hanna compareceu ao coquetel de lançamento da coleção Drão

ANDRÉ CYWINSKI
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Jantar no Siena
O apreciado Restaurante Siena, em Paris, foi o cenário escolhido 
para uma experiência gastronômica promovida pela CEO e acionista 
do Grupo Flamboyant Emmanuele Louza e a empresária Carol 
Bassi, no dia 26 de setembro. O evento celebrou o sucesso da grife, 
inaugurada em maio deste ano no Flamboyant Shopping, e foi 
prestigiado por importantes empresários, designers e personalidades 
de destaque no cenário da moda brasileira e internacional.

Marketing do marketing
Um candidato à prefeitura de São Paulo errou de cidade e colocou 
um ultraleve de trike sobrevoando bairros de luxo da capital goiana, 
ostentado uma faixa azul com seu nome, número e foto. Achei 
superinteligente. Se não der lá em São Paulo com certeza ele deve 
tentar o governo de Goiás em 2026. Já tá aí, né?

Cerimônia Kaitai
Amanhã (quarta-feira), Goiânia recebe a primeira cerimônia Kaitai, 
onde acontecerá a abertura do autêntico Atum Bluefin, variedade 
mais nobre do atum proveniente do Mar Mediterrâneo, na 
Espanha, e encontrado do oceano Pacífico.  O evento de abertura 
e apreciação é comandado pelos chefs Juliano Guinoza, do Black 
Sushi e Marcos Aurélio, da Nagoya School.

Cursos do Icumam
O 14º Curso de Formação Profissional - Núcleo de Desenvolvimento 
de Roteiros Audiovisuais do Icumam Cultural será realizado de 26 
a 29 de novembro de 2024, no Sebrae-GO. Roteiristas, diretores, 
estudantes de audiovisual e demais profissionais da área de 
comunicação podem se inscrever no curso até o dia 24 de outubro, 
pelo site do Icumam. O curso é gratuito.
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Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.
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Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Nova exposição
Representado pela Cerrado 
Galeria em Goiânia, o artista 
anapolino Talles Lopes terá sua 
primeira exposição individual na 
capital goiana. A mostra, com o 
título “Paisagem aclimatada”, será 
exibida na sede da Cerrado, na 
Rua 84, no Setor Sul, a partir deste 
sábado (21). Como de praxe, as 
visitas à galeria são gratuitas e 
abertas ao público de segunda à 
sexta-feira, entre 10h e 19 horas, e 
aos sábados, entre 10h e 13 horas.

De Volta à Estrada da Vida
No dia 26 de outubro, o Centro 
de Convenções da PUC Goiás, 
em Goiânia, será o local de um 
show especial que marcará a volta 
de Milionário aos palcos após 
um período de recuperação. A 
apresentação faz parte da turnê 
“De Volta à Estrada da Vida”, que 
reunirá o cantor sertanejo Moysés 
Rico, filho de José Rico. O show, 
que está marcado para às 21h, é 
um dos mais aguardados pelos 
fãs da música sertaneja e promete 
trazer uma forte carga emocional.

Grupo R2 é homenageado em Brasília
Os empresários Ricardo Emediato, Bruno Sartório, Rafael Damas e 
Eduardo Azambuja, sócios do Grupo R2, foram homenageados pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com os títulos de Cidadãos 
Honorários e Beneméritos. A cerimônia aconteceu no dia 11/09, 
no Auditório da CLDF, com a presença do Presidente da Câmara, 
deputado distrital Wellington Luiz, e do secretário de Turismo do 
DF, Cristiano Araújo. Os títulos concedidos foram aprovados por 
unanimidade pelos deputados distritais.

LETÍCIA COQUEIRO

Isabella Vieira, Ana Luiza Goulart e Anna Luísa Faria na tarde de 
consultoria de moda promovida pela marca John John, na última 

segunda-feira (16), no Flamboyant Shopping

Em turnê solo pela Europa l, até o dia 9 de outubro, o violonista goiano 
Julio Lemos apresenta seu álbum autoral repleto de brasilidade em cinco 
países europeus: Itália, Suíça, França, Holanda e Alemanha. O repertório 

de “Julio Lemos Brasil Acústico” mistura samba, frevo, bossa nova e 
choro com influências contemporâneas e toques de jazz. Com apoio 
do Governo de Goiás, por meio do Programa Goyazes, mecanismo 

operacionalizado pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult), o projeto 
coloca a musicalidade brasileira no cenário internacional.

Os stylists Luara Amorim, Rodolpho Rodrigo e Izabella Perillo também 
circularam pela nova coleção da John John, em Goiânia

DIVULGAÇÃO

O empresários Guilherme Rangel e Isterlania Rangel, da JG Distribuidora 
Importação e Exportação, encontraram com o cantor Alexandre Suíta, 
na mostra Kzulo de decoração que acontece na Casa Enec Engenharia, 

Setor Bueno.

Filme
Será neste sábado (21/09), o lançamento do filme “Consumidos”, 
da produtora goiana Caolha Animation em parceria com a 
Animatriz Studio. Com direção do cineasta Caco Pereira, o roteiro 
segue Lázaro, um personagem que anseia em comer alimentos 
verdadeiros pelo menos uma vez na vida. O filme terá sessão 
gratuita, às 18h, no CineX do Centro Cultural Oscar Niemeyer. Antes, 
às 17h, será exibida uma sessão voltada a pessoas com deficiência 
visual e auditiva, também gratuita.

No Autódromo Internacional de Goiânia
O final de semana promete ser agitado entre os dias 20, 21 e 22 de 
setembro no Autódromo Internacional de Goiânia, com as emoções 
dos carros do Marcas & Pilotos, durante a 4ª etapa do Campeonato 
Goiano de Turismo 1.4. As disputas continuam intensas, e na briga 
pela liderança da categoria “A”, Vitor Perillo, de Goiânia, com 195 
pontos, mantém uma boa vantagem sobre a dupla Pablo Alves 
e Célio Vinícius (132 pontos), que promete competitividade até a 
etapa final na busca pelo título da temporada. Em terceiro lugar, 
a dupla Dalabona e Saninho, do Distrito Federal, demonstra 
constância e regularidade, somando 98 pontos, 5 a mais que a 
dupla Léo Kammoun e Aloísio, também do Distrito Federal.

Palestra em Aracaju
Ana Cristina Dias, advogada especialista em Direito Imobiliário e 
sócia do escritório Dias & Amaral, será uma das palestrantes no II 
Congresso Imobiliário e Condominial de Sergipe, que acontecerá 
nos dias 23 e 24 de setembro, no Vidam Hotel Aracaju. Durante 
o evento, ela conduzirá a palestra intitulada “Due Diligence 
Imobiliária”, abordando questões cruciais para a análise de riscos 
e segurança em transações imobiliárias. O congresso reunirá 
especialistas e profissionais do setor jurídico para promover debates 
de alto nível, com o objetivo de aprimorar o entendimento e a 
prática do direito imobiliário e condominial no estado de Sergipe.

DIVULGAÇÃO

A cantora Maaju é uma das 
atrações confirmadas no Festival 

Vaca Amarela 2024, que acontece 
nos dias 27, 28 e 29 de setembro, 

no Martim Cererê, em Goiânia.

Eleonora Hsiung recebeu os amigos Daniel Camargo, Pedro Guilherme 
e Paulo Queiroz no lançamento da coleção Drão, em seu ateliê no 
Setor Marista. Inspirada nos ciclos de transformação da natureza, 

Drão apresenta peças que simbolizam renascimento e autenticidade, 
convidando o público a apreciar a força e a poesia por trás de cada 

criação.

Leonardo Fort (embaixador da edição do Goiânia Restaurant Week), 
Fernando Reis (idealizador da Brasil Restaurant Week) e Paulo Renato 
Alves (anfitrião do lançamento no Sax Coffee & More), no jantar de 

abertura do evento.

Caldas Country Festival 2024
O Caldas Country Festival 2024 vai apresentar no dia 3 (quinta-feira), 
no restaurante Black Sushi, em Goiânia, algumas das novidades do 
evento que acontece nos dias 15 e 16 de novembro. Na ocasião, será 
divulgado o line-up do festival, detalhes sobre a estrutura e ações 
socioambientais, e as expectativas para o festival, além de ser o 
palco para o lançamento da música e do clipe oficial do evento.

RAFAEL LIMA

Tech Summit 2024
Bruno Vilela, natural de Goiânia, foi um dos grandes nomes 
do maior evento de tecnologia e inovação do Ceará, o 
Siará Tech Summit 2024. O especialista teve a missão de 
desmistificar o uso da IA e mostrar como ela pode ser uma 
aliada poderosa para empresas de todos os portes.  A palestra 
foi realizada no Siará Tech Summit, em Fortaleza, na última 
quarta-feira, 23. Com uma trajetória em Hollywood – onde 
trabalhou em efeitos especiais indicados ao Oscar para 
filmes como Matrix e Homem-Aranha, além do comando de 
iniciativas de transformação digital para grandes corporações, 
Vilela está na vanguarda da utilização de IA para otimizar 
processos empresariais.

DIVULGAÇÃO

Emmanuele Louza, CEO do Grupo Flamboyant, ao lado da apresentadora 
e top modelo Fernanda Motta e do editor de moda da Harper's Bazaar 

Guilherme de Beauharnais, no Trend Talks da primeira edição do 
Flamboyant Fashion Experience. Evento que reuniu fashionistas na Cúpula, 

piso 3, do Flamboyant Shopping, na última terça-feira (22)

Tata Melgaço, Aline Guedes, head de marketing do Grupo Flamboyant, 
e Dj Nanda Rocha, que assinou a trilha dos desfiles, na festa de 

encerramento do Flamboyant Fashion Experience, que contou com um 
pocket show do cantor Léo Maia

Humberto Queiroz, Silvia Umbelino e Rose Vieira conferiram os desfiles 
da Animale e PatBO, no Flamboyant Fashion Experience

Aline Lobo e Eduardo Lara no coquetel de encerramento do Flamboyant 
Fashion Experience

Cristina Ribeiro, Emmanuele Marçal, Tainara Alves e Oto Lima, 
prestigiaram a festa de encerramento do Flamboyant Fashion Experience

FOTOS: ANDRÉ CYWINSKI

Chef Rodrigo Macellaio com o ex-piloto Felipe Massa no lançamento da 
BYD Shark, no Autódromo Internacional de Goiânia. O chef comandou 
o cardápio para mil pessoas com um churrasco premium, que contou 
com baby beef, costela fogo de chão, picanha suína, carne serenada e 

acompanhamentos na brasa

DIVULGAÇÃO

A arquiteta e empresária Suelli 
Moreira, da Todeschini Goiânia, 
marca que é líder no segmento 
moveleiro na América Latina, vai 
receber arquitetos e parceiros, 

na próxima terça-feira (29), para 
as comemorações de 1 ano da 

empresa no mercado de Goiânia.

DIVULGAÇÃO
Lançamento Suntory
A Casa da Bebida, maior 
e-commerce de bebidas 
destiladas do Brasil, e o 
Famu Restaurante realizam 
o lançamento oficial, no 
país, do Whisky Toki, o novo 
queridinho da destilaria 
japonesa Suntory. O evento 
especial será realizado no 
próximo dia 29, no rooftop 
do Famu, no Setor Marista, 
em Goiânia. Os convidados 
serão recebidos em uma 
noite de alta gastronomia, 
com um jantar harmonizado 
com pratos da cozinha 
asiático-americana assinados 
pelo chef Lucas Duarte, 
acompanhados de coquetéis 
exclusivos com o Toki Suntory 
Whisky. Cada etapa do menu 
foi cuidadosamente pensada 
para criar a harmonização 
perfeita.

Camarote exclusivo
Os sócios Carlos Rodrigues Marques e Augusto César, da 
Accerte Tecnologia, empresa goiana de destaque em soluções 
tecnológicas, recebem convidados nos dias 26 e 27 de 
outubro, em um camarote exclusivo durante o show de Bruno 
Mars, no Estádio Nacional Mané Garrincha, onde a partir 
de janeiro será a sede do novo HUB da empresa na capital 
federal.

Ana Clara Paim em Goiânia
A turnê “O mundo que eu vejo”, de Ana Clara Paim, chega 
a Goiânia no próximo mês. O espetáculo, que já passou por 
cidades como Rio de Janeiro, São Paulo, Brasília e cidades do 
interior de Goiás, acontecerá no dia 5 de novembro, às 19h e 
às 20h30, no Teatro Goiânia.
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Nos municípios de Aná-
polis, Goiânia e Aparecida de 
Goiânia, neste domingo, 27, 
1.668.326 eleitores e eleitoras 
são esperados nas urnas para 
eleger novos prefeitos. Anápo-
lis é o terceiro maior colégio 
eleitoral de Goiás, com 292.665 
eleitores aptos a votar. A capi-
tal do estado concentra a maior 
parte do eleitorado apto a votar 
(61%), com 1.030.285 eleito-
res. Aparecida de Goiânia tem 
345.376 pessoas habilitadas.

Cerca de 4,8 mil urnas se-
rão utilizadas no pleito, sen-
do aproximadamente 3 mil 
apenas em Goiânia. Ao todo, 
o segundo turno contará com 
580 locais de votação: 356 em 
Goiânia, 118 em Anápolis e 
106 em Aparecida de Goiânia. 
Os eleitores podem consultar 
o local de votação no site do 
Tribunal Regional Eleitoral de 
Goiá (TRE-GO) e no aplicativo 
e-Título.

Quem não votou no primei-
ro turno poderá votar normal-
mente no segundo. Aqueles 
que não justificaram a ausên-
cia à votação em 6 de outubro 
poderão fazê-lo até 5 de de-
zembro, seja pelo aplicativo 
e-Título, pelo Autoatendimen-
to Eleitoral ou pelo Sistema 
Justifica. Esse prazo também se 
aplica às pessoas que estavam 
em seu domicílio eleitoral e, 
por motivos justificados, não 
puderam votar.

Em Anápolis a disputa é 
entre Márcio Corrêa (PL) e An-
tônio Gomide (PT). No 1º tur-
no, Corrêa saiu à frente com 
49,59% dos votos, ante 35,45% 
do adversário. Em Goiânia, o 
2º turno tem como candidatos 
a prefeito Fred Rodrigues (PL), 
que obteve 31,14% dos votos 
no 1º turno, e Sandro Mabel 
(UB), que alcançou 27,66%. 
No 1º turno, em Aparecida de 
Goiânia, Leandro Vilela (MDB) 
teve 48,02% dos votos e Profes-
sor Alcides (PL), 43,04%. Agora 
os dois disputam o 2º turno. 

Um dos desafios dos candi-
datos neste 2º turno, em Aná-
polis, é convencer o eleitor a 
ir às urnas. A abstenção no 1º 
turno das eleições municipais 
de 2024 atingiu nível histórico 
de 28,71% (84.023 eleitores), e 
ficou bem acima da registra-
da em todo o estado de Goiás: 
23,39%. 

Se forem considerados a 
abstenção, votos brancos e vo-
tos nulos na eleição majoritária 
em Anápolis, constata-se que 
96.976 eleitores preferiram não 
votar nos cinco candidatos que 
disputaram o pleito, ou seja, 
34,92% dos eleitores que esta-
vam aptos a ir às urnas. Na elei-
ção para vereador, os ausen-
tes, brancos e nulos chegam a 
35,81%. 

DEFICIENTES
Uma estratificação rele-

vante dos dados do eleitorado 
goiano se refere às condições 
estabelecidas para que as 
pessoas com deficiência vo-
tem sem maiores problemas. 
Para garantir a cidadania de 
todos os eleitores, a Justiça 
Eleitoral adotou uma série de 
recursos de acessibilidade na 
urna eletrônica para facilitar 
o voto das pessoas com defi-
ciência.

De acordo com o painel de 
estatísticas do Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE), o estado 
de Goiás possui 32.742 eleito-
res e eleitoras que declararam 
ter algum tipo de deficiência. 
Desses, 53,07% são do gênero 
masculino e 46,92% do gê-
nero feminino. Atualmente, 
as pessoas com deficiência 
representam apenas 0,63% 
do eleitorado total do estado, 
composto por 5.126.435 cida-
dãos e cidadãs.

Atualmente, a capital tem 
a maior concentração de elei-
tores da categoria, com 8.491 
pessoas cadastradas. Apareci-
da de Goiânia possui a segun-
da maior, com 1.866, seguida 
por Anápolis, com um total 
de 1.523 pessoas com defici-
ência habilitadas ao voto.

LIBRAS
No segundo turno, o Tri-

bunal Regional Eleitoral de 
Goiás (TRE-GO) dará conti-
nuidade à Central de Libras, 
recurso de acessibilidade que 
permitirá aos eleitores surdos 
ou com deficiência auditiva o 
acesso a intérpretes de Libras 
via videochamada. A ação faz 
parte do projeto Eleições In-
clusivas, que busca garantir 
a plena participação de pes-
soas com deficiência auditiva 
no processo eleitoral.

Os eleitores poderão soli-
citar o auxílio por meio dos 
supervisores de prédio ou 
coordenadores de acessibili-
dade, que os orientarão sobre 
como utilizar o serviço. Após 
o pleito, a Central de Libras 
funcionará de forma perma-
nente para auxiliar o atendi-
mento aos cidadãos.

INCLUSÃO
O TRE-GO e demais Tribu-

nais Eleitorais seguem o dis-
posto nas Resoluções TSE nº 
23.659/2021 e nº 23.736/2024, 
para viabilizar medidas que 
ampliem o alcance de seus 
serviços. Entre os recursos de 
acessibilidade utilizados nas 
Eleições Municipais 2024 es-
tão o Assistente de áudio “Le-

tícia” - Em 2024, as urnas ele-
trônicas receberam um novo 
recurso de acessibilidade 
para auxiliar as pessoas com 
deficiência visual na hora de 
votar. A novidade consiste em 
uma assistente de áudio que 
oferece instruções básicas 
para o processo de votação. 

A voz sintetizada ‘Letícia’ 
informa à pessoa o cargo que 
está em votação em cada eta-
pa, os números digitados e o 
nome da candidatura escolhi-
da. Para utilizar a ferramenta, 
basta solicitá-la à equipe de 
mesárias e mesários na seção 
eleitoral. Em seguida, serão 
entregues fones de ouvido 
à eleitora ou ao eleitor para 
uso durante a permanência 
na cabine de votação. Dessa 
forma, a iniciativa garante a 
autonomia da cidadã e do ci-
dadão com deficiência visual 
e preserva o sigilo do voto. 

BRAILE
Para atender a eleitora e o 

eleitor com deficiência visual, 
a urna eletrônica apresenta 
teclas antiaderentes e núme-
ros em alto relevo com o alfa-
beto em Braille, inclusive nas 
teclas de “Confirma”, “Corri-
ge” e “Branco”. Já para o elei-
torado que tem deficiência ou 

dificuldade auditiva, as urnas 
contam com tradução na Lín-
gua Brasileira de Sinais (Li-
bras). Os intérpretes de Libras 
aparecem no canto inferior 
da tela dos equipamentos e 
traduzem para a eleitora ou o 
eleitor os cargos em votação. 

Além dos itens de aces-
sibilidade da urna eletrôni-
ca, a Justiça Eleitoral dispõe 
de medidas para garantir a 
inclusão do eleitorado com 
deficiência no dia do pleito. 
Por exemplo, o eleitor com 
deficiência ou mobilidade 
reduzida tem a possibilidade 
de ser auxiliado durante a vo-
tação por uma pessoa de sua 
escolha, ainda que não tenha 
feito solicitação prévia ao juí-
zo eleitoral. Para prestar a as-
sistência, essa pessoa deve se 
identificar na mesa receptora 
e não pode estar a serviço da 
Justiça Eleitoral, de partido 
político, de federação ou de 
coligação. 

Pessoas com deficiência 
visual podem utilizar o Sis-
tema Braille para assinar o 
caderno de votação. É permi-
tido também que esse grupo 
receba das mesárias ou dos 
mesários orientações sobre o 
uso da marca de identificação 
da tecla 5 da urna eletrônica. 

Mais de 1,6 milhão de eleitores 
vão às urnas no segundo turno
Anápolis é o terceiro maior colégio eleitoral de Goiás, onde 292.665 eleitores estão habilitados a votar neste domingo, 27

ANÁPOLIS/GOIÂNIA/APARECIDA

Previsão da Justiça Eleitoral é que 2º turno tenha menos complicações e de apuração mais rápida; Anápolis busca reduzir níveis de abstenção

TSE
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Em meio aos eventos alusi-
vos ao Dia do Servidor Público, 
comemorado no Brasil em 28 
de outubro, a deputada estadu-
al, Vivian Naves (PP), usou os 
microfones da Assembleia Le-
gislativa de Goiás (Alego) e os 
da imprensa, nos últimos dias, 
para ressaltar que se o estado 
vem atingindo a excelência em 
setores como a Educação, Se-
gurança Pública e Assistência 
Social isso se deve a um time 
de técnicos ‘acima da média’ 
atuando nos municípios, bem 
como na rede estadual e federal.

A parlamentar foi autora da 
convocação de uma Sessão So-
lene para homenagear com a 
entrega do certificado do Mé-
rito Legislativo a servidores da 
Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Social, de Goiânia, 
Anápolis e a membros do fun-
cionalismo federal, atuantes 
em solo goiano. Em discurso, 
Vivian enalteceu os profissio-
nais e agradeceu o empenho 
de homens e mulheres, muitas 
vezes desconhecidos do gran-
de público, mas que com muito 
esforço fazem tudo acontecer.

“O servidor público é a es-
sência das ações e políticas que 
tornam possível o progresso 
de nossa sociedade. Em cada 
hospital, escola, delegacia e re-
partição pública, encontramos 
homens e mulheres que, mo-
vidos pelo propósito de servir, 

dedicam-se a atender às neces-
sidades de toda a população, 
assegurando o funcionamento 
de serviços essenciais e pro-
movendo o bem-estar social. 

Goiás tem servidores acima 
da média, os números confir-
mam isso. Os índices de vio-
lência caindo e a conquista do 
topo do ranking do IDEB, por 

exemplo, não são obras do aca-
so, mas a união de uma gestão 
comprometida com uma força 
de trabalho qualificada”, citou a 
parlamentar.

Vivian defende uma po-
lítica de valorização do fun-
cionalismo não só para man-
ter nos quadros os melhores 
profissionais, mas para atrair 
e capacitar talentos que even-
tualmente venham a surgir na 
sociedade. “Penso que as Pre-
feituras, os Governos Estaduais 
e o Federal precisam mesmo 
estabelecer uma política de 
boa remuneração, obviamente 
que respeitando a capacidade 
do caixa, assim como precisa 
de constantes capacitações e 
condições de trabalho de alto 
nível aos seus trabalhadores. 
Até porque, no custo-benefício, 
já é mais do que provado que 
quando se aumenta a eficiên-
cia da administração isso tem 
um efeito coletivo de economia 
muito importante", ilustra.

A legisladora ainda ressal-
tou que é imensa a responsabi-
lidade social do servidor públi-
co na medida que ele é o ponto 
de socorro da população, em 
especial dos mais carentes. 
"Este trabalhador que empresta 
sua vida ao ato de servir possui 
uma tarefa que vai muito além 
de cumprir metas e executar 
tarefas. Eles se relacionam com 
o cidadão, em busca de facilitar 
e melhorar suas vidas. Então, 
se defendemos que isso ocorra 
de maneira cada vez mais hu-
manizada nós temos que criar 
um ambiente de motivação la-
boral para alcançar esse equilí-
brio”, defendeu a deputada.

“Goiás tem servidores acima da 
média, os números confirmam” 
Posicionamentos da parlamentar anapolina ocorrem em meio aos eventos em comemoração ao Dia do Servidor Público

VIVIAN NAVES

Vivian Naves, sobre servidor: “é a essência das ações e políticas que fazem o progresso de nossa sociedade”
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NOTIFICANTE: REALIZA EMPREENDIMENTOS ANÁPOLIS III SPE – LTDA 

NOTIFICADOS: MARCIA MARIA OYAMA APARECIDA JACINTO 
 

 
–

REALIZA EMPREENDIMENTOS ANÁPOLIS III SPE – LTDA, 

MARCIA MARIA 
OYAMA APARECIDA JACINTO  

apartamento 502, bloco 01  EDIFÍCIO UNIQUE TOWER. 
 

 
 

 

automaticamente

REALIZA EMPREENDIMENTOS ANÁPOLIS III SPE – LTDA 

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO 
NOTIFICANTE: REALIZA EMPREENDIMENTOS ANÁPOLIS III SPE – LTDA 

NOTIFICADOS: ANA REGINA DE PAULA TEIXEIRA 
 

 
–

REALIZA EMPREENDIMENTOS ANÁPOLIS III SPE – LTDA, 

ANA REGINA DE 
PAULA TEIXEIRA  

apartamento 202, bloco 01  EDIFÍCIO UNIQUE TOWER. 
 

 
 

 

automaticamente

REALIZA EMPREENDIMENTOS ANÁPOLIS III SPE – LTDA 
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A Justiça Eleitoral disponi-
biliza canais estratégicos e de 
fácil acesso para que os elei-
tores, se necessário, façam de-
núncias sobre irregularidades 
eventuais na realização do 2º 
turno das eleições e para ob-
ter informações importantes 
que facilitem o exercício do 
voto. Precisa consultar o seu 
local de votação ou denun-
ciar alguma irregularidade na 
propaganda eleitoral? Saiba 
que esses e outros serviços 
eleitorais estão disponíveis 
em aplicativos, sites e canais 
desenvolvidos pelo Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE).

O objetivo é facilitar o 
acesso às informações essen-
ciais sobre o 2º turno das Elei-
ções Municipais de 2024. E o 
melhor: todos são gratuitos e 
podem ser acessados pelo seu 
celular. No dia 27 de outubro, 
das 8h às 17h no horário de 
Brasília (DF), as eleitoras e os 
eleitores de 51 municípios, in-

cluindo 15 capitais, voltam às 
urnas para eleger prefeitas e 
prefeitos que os representarão 
pelos próximos quatro anos. 

Por meio de um smartpho-
ne, de um tablet ou diante 
de um computador, é pos-
sível conferir em qual se-
ção eleitoral você vota, obter 
orientações sobre o pleito e 
acompanhar a divulgação dos 
resultados em tempo real. Há 
também ferramentas que ofe-
recem suporte na resolução de 
dúvidas frequentes, permitem 
a conferência de dados essen-
ciais, possibilitam o envio de 
denúncias referentes a prá-
ticas ilegais em campanhas 
eleitorais e ainda dão acesso a 
informações relevantes sobre 
as Eleições 2024.  

Confira seis plataformas 
desenvolvidas pelo Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) para 
facilitar a sua vida no 2º turno 
das Eleições 2024: 

E-TÍTULO 
É um aplicativo móvel que 

fornece a versão digital do 
título eleitoral. Ele permite 
acesso rápido às informa-
ções da eleitora e do eleitor, 
incluindo zona e seção elei-
toral, situação cadastral, cer-
tidão de quitação eleitoral e 
certidão de crimes eleitorais.  
E há mais: as eleitoras e os 
eleitores que já registraram as 
impressões digitais na Justiça 
Eleitoral e cujas fotografias 
aparecem no aplicativo po-
dem utilizar o e-Título para se 
identificar na data do pleito. 

PARDAL  
Permite reportar propa-

gandas eleitorais irregulares, 
que são encaminhadas para 
análise do juízo eleitoral com-
petente. Em 2024, o app pas-
sou a contar com formulários 
de entrada específicos para a 
propaganda geral nas ruas e 
para a propaganda na inter-
net.

DESINFORMAÇÃO 
O Siade aceita denúncias 

de desinformação e conteú-
dos enganosos compartilha-
dos por meio da internet. Na 
página, a cidadã e o cidadão 
conseguem registrar episó-
dios que envolvem a circula-
ção de notícias ou afirmações 
falsas sobre as eleições.  

MESÁRIO  
O aplicativo foi desenvol-

vido para treinar e auxiliar as 
mesárias e os mesários antes 
e durante as eleições, bem 
como realizar treinamentos 
por meio de aulas on-line. 

BOLETIM NA MÃO   
O app realiza a leitura de 

QR Code contido no final do 
Boletim de Urna (BU) impres-
so na seção eleitoral, o que 
possibilita ao eleitor obter e 
visualizar uma cópia digital 
dos BUs em seu celular ou ta-
blet. 

 
RESULTADOS   

Criado pela Justiça Eleito-
ral, o aplicativo tem a função 

de informar, em tempo real, 
os resultados das eleições em 
cada município pela tela do 
celular. Uma versão dessa fer-
ramenta também já está dis-
ponível no Portal do TSE. 

Plataformas que simplificam o 
acesso aos serviços eleitorais
Aplicativos e canais on-line são disponibilizados gratuitamente pela Justiça Eleitoral e podem ser acessados pelo celular

2º TURNO

ORISVALDO PIRES

A história da representativi-
dade política de Anápolis revela 
que a Câmara Municipal sem-
pre apresentou considerável po-
tencial em oferecer nomes com 
viabilidade para se eleger aos 
mais importantes cargos públi-
cos. Uma incubadora que forta-
lece e prepara seus líderes, para 
que representem dignamente a 
cidade em qualquer parte do es-
tado e do país, para que ocupem 
o espaço político sejam como 
prefeitos, deputados estaduais, 
governadores, senadores ou de-
putados federais.

Esse posicionamento do Po-
der Legislativo evidencia que a 
postura exigente do eleitor para 
com o vereador na condução 
de seu mandato, se converte em 
relação de confiança na hora de 
lhe delegar atribuições em ou-
tras instâncias de poder. Neste 
período de redemocratização, 
por exemplo, personalidades 
que já haviam exercido man-
dato de vereador ou ainda no 
pleno exercício da edilidade, 
receberam forte apoio popular 
e foram eleitos para a Prefeitu-
ra, a Assembleia Legislativa, o 
Senado, o Governo Estadual e o 
Congresso Nacional.

Um dos nomes mais emble-
máticos e expressivos neste con-
texto é o ex-vereador Henrique 
Antônio Santillo (1996-1970). 
Ao deixar a Câmara foi prefeito 

(1970-1973), deputado estadu-
al (1975-1979), senador (1979-
1987), governador (1987-1991) e 
ministro da Saúde (1993-1995). 
Depois foi secretário de Saúde 
em Goiás e presidente do Tri-
bunal de Contas do Estado de 
Goiás. 

O médico Anapolino de Faria 
foi vereador de 1955 a 1959. Em 
seguida foi deputado estadual 
(1963-1967), duas vezes deputa-
do federal (1967-1975), prefeito 
nomeado (1983-1986), de novo 
deputado estadual (1987-1989), 
e prefeito eleito (1989-1992). O 
advogado Olímpio Ferreira So-
brinho foi vereador no período 
1958-1962. Depois foi deputado 
estadual duas vezes (1963-1967 
e 1967-1971), e prefeito de 1982 
a 1983.

Lincoln Xavier Nunes, depois 
de passar pela Câmara Munici-
pal, foi deputado estadual (1955-
1959) e secretário de Agricultura 
no governo Pedro Ludovico. Rai-
mundo Pinheiro Lima foi duas 
vezes vereador (1969-1976) e 
deputado estadual (1865-1967). 
José Batista Júnior também 
teve dois mandatos na Câmara 
(1958-1966), depois deputado 
estadual (1967-1971) e prefeito, 
eleito em 1973 e, no mesmo ano, 
teve mandato cassado e Anápo-
lis foi transformada em área de 
segurança nacional.

A partir da 9ª legislatura 
(1985-1987) surgem nomes 
como Abssay de Oliveira (elei-

to deputado estadual), Benja-
min Beze Júnior (secretário do 
governo estadual e suplente 
de senador), Fernão Ivan José 
Rodrigues (assumiu como pre-
feito por curto período: 17.05 a 
04.06.1982), Max Lânio Gonzaga 
Jaime (suplente de senador) e 
Valter Gonçalves de carvalho (se 
elegeu prefeito de Campo Lim-
po de Goiás).

Depois de passar pela Câ-
mara em dois mandatos (1989-
1996), José Rodrigues de Lima 
se elegeu deputado estadual. O 
mesmo caminho trilhado por 
José Lopes, vereador de 1993-
1996, que depois chegou à As-
sembleia Legislativa. Edis con-
temporâneos, Pedro Fernando 
Sahium foi eleito vice-prefeito 
e depois prefeito, e o vereador 
Atair Pio de Oliveira, seu vice.

Entre os casos mais recentes 
de nomes que saíram da Câ-
mara Municipal para assumir a 
prefeitura estão Pedro Sahium 
(2005/2008) e Antônio Gomide 
(2009/2021 e 2013/2014). An-
tônio Gomide também chegou 
à Assembleia Legislativa. Teve 
quatro mandatos de vereador 
(1997 a 2008, 2017 a 2020), dois 
de prefeito (2009-2012 e 2013-
2014) e agora dois mandatos 
de deputado estadual. A 13ª 
Legislatura também produziu 
Joaquim Silveira Duarte (1997 a 
2000), que mais tarde se elegeu 
prefeito de Campo Limpo de 
Goiás.

Eleito em 2008 para vereador, 
Carlos Antônio foi eleito deputa-
do estadual dois anos depois.  
Esse trajeto também foi seguido 
por Amilton Filho, após cum-
prir um mandato (2013-2016) 
e a metade do segundo (2017-
2018). Valdair de Jesus, com dois 
mandatos de vereador, também 
foi eleito deputado estadual.

Na 17ª Legislatura Leandro 
Ribeiro, com menos de um ano 
e meio de mandato, se licenciou 
para assumir a Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico 
do Governo Estadual, a maior 
secretaria daquela administra-
ção. Em seguida foi eleito duas 
vezes presidente da Câmara de 
Anápolis. 

Os vereadores Jakson Char-
les e Wederson Lopes assu-
miram secretarias no governo 
municipal. Agora, na 18ª Legis-
latura, outros dois vereadores 
assumiram secretarias no go-
verno municipal: Alex Martins e 
Wederson Lopes. E um assumiu 
superintendência no governo 
estadual: Frederico Godoy. Ao 
longo dos tempos, dezenas de 
nomes de anapolinos, após pas-
sarem pela Câmara Municipal, 
assumiram secretarias muni-
cipais e estaduais. Leandro Ri-
beiro se licenciou para assumir 
a Subsecretaria Estadual da In-
dústria e Comércio. 

Nas eleições de 2022 o legis-
lativo municipal ofereceu nove 
nomes como candidatos. Dois 

a deputado federal: Leandro Ri-
beiro e João da Luz. E sete a de-
putado estadual: Hélio Araújo, 
Jean Carlos, Suender Teodoro, 
Thaís Souza, Trícia Barreto, Lu-
zimar Silva e Seliane Maria. Nas 
eleições municipais de 2024, 
fato inédito e histórico: dos 20 
vereadores que disputaram ree-
leição, 17 alcançaram vitória nas 
urnas. Um atestado de aprova-
ção popular. E, do próximo legis-
lativo, certamente nomes serão 
apresentados para a disputa das 
eleições de 2026. 

O vereador é conhecido 
como o agente político mais 
próximo da população. A Câma-
ra Municipal é um ambiente no 
qual circulam níveis altíssimos 
de debates e democracia. Com 
a mesma intensidade que dirige 
cobranças, críticas e sugestões, a 
sociedade se envolve e se rende 
ao fascínio que lhe é exercido 
pela prática legislativa. É sem 
dúvidas a eleição que registra a 
maior mobilização e participa-
ção popular.

Assim, é necessário reco-
nhecer a participação do poder 
legislativo anapolino em cola-
borar para aumentar a presença 
de políticos da cidade em todas 
as instâncias legislativas, assim 
como nos governos municipal, 
estadual e federal, com nomes 
que cooperam para consolidar 
uma efetiva representatividade 
popular. Faz jus à condição de 
celeiro de líderes.

Câmara Municipal, um celeiro de líderes
ARTIGO
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O advogado especialista 
em Previdência Social, Pedro 
Almeida, durante entrevista 
nesta quinta-feira, 24, à Rádio 
Manchester FM, explicou so-
bre a importância da Cartei-
ra de Trabalho e Previdência 
Social (CTPS) para garantir 
os direitos da pessoa, no mo-
mento de pleitear a aposenta-
doria. Segundo ele, é comum o 
trabalhar, ao procurar o INSS, 
receber a informação de que 
os números do sistema previ-
denciário não batem com os 
dados da carteira de trabalho. 
E atesta: a CTPS tem presun-
ção de veracidade e suas infor-
mações devem ser aceitas pelo 
INSS. Veja alguns dos trechos 
da entrevista do especialista.

Algo comum está nos ca-
sos de as empresas assinarem 
a carteira do trabalhador, 
mas não constar na previdên-
cia social. Como fazer para 
regularizar ou como desco-
brir isso antes?

Isso aí é um caso muito co-
mum. Eu falo que de 10 clien-
tes que eu atendo para fazer a 
aposentadoria, pelo menos 6 
têm algum vínculo que cons-
ta isso. Você chega lá no INSS 
com seus 65 anos e com seus 
15 anos de contribuição. Você 
fez a contagem na sua carteira 
de trabalho. E quando chega 
lá no INSS diz que no sistema 
constam apenas 13 anos. Nesse 
momento, a tendência do INSS 
é não aceitar o tempo que está 
na sua carteira.

Por quê?
Provavelmente, alguma em-

presa que você teve um contrato 
de trabalho não repassou esse 
vínculo para o INSS e acaba 
que você está sendo lesado nes-
se momento. Porém, nós temos 
a solução bem prática, fácil e 
direta para esse problema. A 
nossa legislação hoje fala o se-
guinte, que independentemente 
da questão que está no sistema 
do INSS, hoje o INSS precisa 
aceitar o que está na carteira de 
trabalho. A carteira de traba-
lho tem presunção de veracida-
de. Então, se você passa por esse 
problema, precisa solicitar um 
pedido para regularizar isso 
junto ao INSS, que vai aceitar. 
Basta que você presente a car-
teira de trabalho. E aí eles vão 
vincular esse tempo juntamen-
te ao extrato previdenciário.

E tem como o trabalhador 
acompanhar se o empregador 
está recolhendo INSS ou não?

Com certeza. Fique sempre 
de no [aplicativo] ‘Meu INSS’. 
Você entra e vai na opção 
CNIS. Lá você vai ver se a em-
presa que você está trabalhan-

do está pagando mensalmente 
o seu valor. Não perca a cartei-
ra de trabalho. Se você a perder 
pode passar por essa situação, 
você não consegue esse tempo 
de volta. O cidadão consegue 
baixar aquela carteira de tra-
balho de forma digital.

Consegue também acom-
panhar esse registro?

Sim. Essa situação que a 
gente está narrando aqui é uma 
situação que tende a ser exclu-
ída ao longo tempo. Pensando 
justamente nessa quantidade 
de irregularidade que estava 
no sistema, hoje foi tudo inte-
gralizado. Então, a carteira de 
trabalho digital é muito mais 
difícil de fraudar ou deixar de 
pagar o INSS, porque quando 
você assina a carteira de traba-
lho digital, essa assinatura já 
vai direto para o INSS. Então, 
já é um vínculo automático. E, 
nessa situação, a empresa não 
consegue fraudar os pagamen-
tos.

Por que a empresa não 
avisa o INSS quando assina a 

carteira do empregado?
Para não repassar o valor 

do INSS. Com essa questão da 
assinatura digital, a tendência 
é que essas questões vão se aca-
bando a longo prazo. Mas é um 
longo prazo mesmo, a gente 
está falando de 15, de 20 anos 
para extinguir isso aí.

Mesmo se esse desconto 
do INSS estiver na folha, tem 
como esse empregador não 
estar recolhendo, mesmo se 
o desconto está presente no 
olerite?

Com certeza. Inclusive, isso 
já foi alvo de ação judicial mi-
nha mesmo. Entrei com algu-
mas ações trabalhistas nesse 
sentido, porque a empresa des-
conta o valor do INSS, pega esse 
valor para ela e não repassa ao 
INSS. A gente está falando até 
um ato de má-fé e pode ser en-
quadrado até como um estelio-
nato da empresa, dependendo 
da situação. Porque a empresa 
desconta do salário do empre-
gado, que é uma verba de na-
tureza alimentar, e não repassa 
de forma correta o INSS. Então 

ela está praticamente furtando 
um valor que é do empregado.

Tem punição para essas 
empresas que se comportam 
dessa forma, doutor?

Sim. A punição nesse sen-
tido é a legislação criminal 
e, também, em alguns casos, 
pode ser aplicado dano moral. 
O dano moral aqui é aplicado 
quando, por exemplo, o em-
pregado sai de uma empresa e 
três meses após ele sair ele sofre 
um acidente na rua e aí precisa 
ficar seis meses afastado pelo 
INSS. Chega no INSS achando 
que está tudo regular, quando 
vai ver ele não tem o tempo 
de contribuição para solicitar 
aquele auxílio de doença. Por 
esse motivo, a empresa tem que 
ser responsabilizada. Ele vai 
ficar seis meses afastado. Tra-
balhou, teria direito ao INSS, 
porém não tem, por um erro da 
empresa.

E sobre direitos previden-
ciários de autistas?

Autismo é algo que tem que 
ser debatido e nós estamos en-

frentando vários casos de au-
tismo hoje. Infelizmente, mui-
tas mães não sabem do direito 
que os filhos autistas têm. E o 
BPC Loas [Benefício de Presta-
ção Continuada da Lei Orgâ-
nica da Assistência Social] é 
um benefício que está aí para 
os autistas. Nós tivemos um 
grande avanço com a legisla-
ção e o BPC Loas, que é pago 
para pessoas, de um contexto 
geral. Mas, vamos falar sobre 
as pessoas com deficiência, que 
não possuem uma condição 
financeira de arcar com a sua 
vida ou com as suas despesas. E 
nesse tipo de benefício você pre-
cisa comprovar os dois: a defi-
ciência e a parte de hipossufi-
ciência financeira. Então você 
precisa comprovar por meio de 
documento médico, perícia.

Quando a pessoa é autista, 
ela já entra com essa ação?

É um ganho muito grande, 
porque a deficiência do autis-
mo é comprovada e estipulada 
por lei. Então, ela não precisa 
passar por perícia médica para 
comprovar que ela tem a defici-
ência. O simples laudo falando 
que ela é autista, já preenche o 
requisito da deficiência, bas-
tando só a hipossuficiência, 
que é através dos documentos 
financeiros, gastos, despesas 
médicas, mercado. 

Inclui da família, se for, 
por exemplo, uma criança?

Justamente, inclui o núcleo 
familiar. A gente fala que a lei 
estipula um quarto do salário 
mínimo. Esse valor não pode 
ultrapassar o valor de um 
quarto do salário mínimo. Te-
mos muitos casos hoje de pes-
soas autistas que não sabem 
desse benefício do BPC Loas 
para autista e está deixando de 
receber esse valor. Nós sabemos 
que a doença do espectro au-
tista tem um tratamento caro 
e qualquer valor com certeza 
ajuda essa família a custear o 
tratamento.

Esse valor seria uma renda 
de cada indivíduo do grupo 
familiar?

Justamente. Essa é renda per 
capita. A gente fala que você 
pega o grupo familiar e coloca 
um salário mínimo dividido 
pelo grupo familiar. Essa di-
visão não pode passar de um 
quarto do salário. Em alguns 
casos, nós entramos à justiça 
mesmo passando de um quar-
to. A lei fala que é um quarto, 
mas o entendimento dos ju-
ízes hoje, eles relativizaram 
essa questão, deixando passar 
de um quarto, desde que você 
comprove que, mesmo supe-
rior a um quarto, você precisa 
daquele valor do governo para 
você ter uma assistência.

www.dmanapolis.com.br

Carteira de Trabalho é essencial 
para atestar o tempo de serviço
Advogado especialista dá informações sobre como a pessoa deve agir quando os dados da CTPS forem diferentes dos do INSS

DIREITO DE APOSENTADORIA

Pedro Almeida explica que, em situações dessa natureza, a carteira de trabalho tem presunção de veracidade


